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Безопасный и комфортный шопинг!
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Уютный ресторан 
китайской кухни 
«Сычуань» объ-
явил о  своем за-
крытии. Долгие 
годы он работал на 
проспекте Маркса. 
Ему удалось пережить 
сложные ковидные вре-
мена. Но, к сожалению, сейчас ресторан 
не выстоял.

Это уже третье заведение общепита 
в Обнинске, которое перестало суще-
ствовать за последнее время. Сначала 
закрылся китайский ресторан в микро-
районе «Солнечная Долина», затем —  
кафе-столовая «Оливье» в Доме ученых.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Стр. 17

Как Как 
администрация администрация 
Обнинска Обнинска 
затроллила сама затроллила сама 
себясебя

Стр. 10-11

В Обнинск? В Обнинск? 
Скатертью Скатертью 
дорога! дорога! 
 Часть II Часть II

Стр. 4-5

Предприниматели, Предприниматели, 
депутаты, застройщики: депутаты, застройщики: 
Обнинск теряет Обнинск теряет 
привлекательность для привлекательность для 
бизнеса и инвесторов бизнеса и инвесторов 
с каждой минутойс каждой минутой

В ОБНИНСКЕ 
ПРОДОЛЖАЮТ 
ЗАКРЫВАТЬСЯ  

КАФЕ И РЕСТОРАНЫ

НЕДЕЛЯОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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Озеленим Обнинск Озеленим Обнинск камнями,камнями,

или Коррупциогенный или Коррупциогенный 
фактор в МПКХфактор в МПКХ

ДВОЕ МАЛЕНЬКИХ 
ДЕТЕЙ ЕДВА НЕ ПОГИБЛИ 
НА ПАРКОВКЕ ТОРГОВОГО 

ЦЕНТРА В ОБНИНСКЕ!

Стр. 12-13
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Мы уже писали про этих ве-
ликих специалистов в области 
управления коммунальным хо-
зяйством, в шутку называя их 
«ОПГ Леоновой». В данном слу-
чае ОПГ следует расшифровы-
вать, как «ОколоПедагогическая 
Группа», поскольку вся команда 
управленцев пришла вслед за 
Татьяной Николаевной из ИАТЭ: 
Александр Панфилов (замдирек-
тора), Элла Русанова (еще один 
замдиректора), Наталья Лучкина 
(бухгалтер).

Одной из первых инициа-
тив ОПГ стала попытка реор-
ганизации МП «Коммунальное 
хозяйство» и  «Управление 
жилищно- коммунального хо-
зяйства» с целью превращения 
их в автономные учреждения, 
за которыми останется малый 
фронт работ, не связанных с из-
влечением коммерческой при-
были. Все же, что приносит 

живые деньги, уйдет на подря-
ды к частным лицам.

Одним словом, дело не в опти-
мизации городского хозяйства, 
а в перенаправлении финансо-
вых потоков. А уж деньги там 
поверьте, крутятся немалые!

Из отчета о  проверке КСП 
№ О-15–22.

Только в  2021-м году МПКХ 
провел тендеров и  конкурсов 
на сумму около 277 млн. руб лей. 
Причем большинство их отошло 
к подрядчикам по номинальной 
цене. В отчете КСП это, прав-
да, подается несколько стыдли-
во и закамуфлировано: «Общая 
НМЦ договоров, заключенных 
по результатам конкурентных 
процедур, составила 243 226 
847,93 руб лей. Экономия по ре-
зультатам конкурентных проце-
дур —  23 652 751,11 руб лей или 
10,8%»

Слово «экономия» в дан-
ном случае надо читать как 

«снижение цены в ходе тор-
гов». При равных прочих эконо-
мия на торгах может достигать 
20–25%, но в  данном случае 
чуть меньше.

От час ти причиной с толь 
малого снижения номиналь-
ной цены является введение 
предприятием дополнитель-
ных ограничений к участни-
кам, которые направлены на 

отсеивание нежелательных 
у час тников.  Некоторые из 
этих ограничений прямо про-
тиворечат федеральному за-
конодательству, о чем также 
отмечено в акте проверки.

Более того! В отчете прямо 
говорится: положение о  за-
к упках ,  которым руковод-
ствуется ОПГ, руководящая 
«Коммунальным хозяйством», 
написано так, чтобы при ор-
ганизации торгов у  тех, кто 
их проводит,  сохранялась 
возможность принятия нео-
боснованных решений. А это 
создает прямые предпосылки 
для коррупции:

Из отчета о проверке КСП 
№ О-15–22. 

«Положение о закупке МП 
«Комм у на льное хозяй -
ство», действующее на мо-
мент проведения проверки, 
содержит положения, пре-
доставляющие правопри-
менителю необоснованно 
широкие пределы усмо-
трения или возможность 
необоснованного приме-
нения исключений из об-
щих правил и содержащие 
возможные признаки кор-
рупциогенного фактора 
«отсутствие или неполно-
та административных про-
цедур», предусмотренного 
подп. «ж» п. 3 «Методики 
проведения антикорруп-
ционной экспертизы нор-
мативных правовых актов 
и  проектов нормативных 
правовых актов, утверж-
денной Постановлением 
Правительства РФ»

В тексте отчета отдельно вы-
делено, что часть Положения 
о закупках, касающаяся заклю-
чения договоров с единствен-
ным поставщиком, содержит 
некий «иной метод», проти-
воречащий федеральному за-
конодательству. А  договора 
с единственным поставщиком —  
это как раз тот случай, когда не 
происходит никакого пониже-
ния номинальной цены. Торги 
признаются несостоявшимися, 
и контракт отходит единствен-
ному подрядчику, которого, как 
правило, изначально хотел за-
получить организатор торгов.

Важный момент: деньги 
у МПКХ не свои! 

Это деньги бюджета го-
рода, предоставляемые 
в  виде субсидий. Прове-
ряющие вскользь отмеча-
ют: бюджетные средства 
расходовались с  нару-
шением закона. И строго 
грозят пальчиком и пред-
лаг ают т ак больше не 
делать.

«Предложение: 

МПКХ обеспечить соблю-
дение требований ст.  15 
Ф е д е р а л ь н о г о  з а к о н а 
№  44-ФЗ при осущест-
влении МП «Коммуналь-
ное хозяйство» закупок 
за счет субсидий, выде-
ленных из бюджета горо-
да Обнинска».

Яркой иллюстрацией ко все-
му вышеописанному может по-
служить история с конкурсом 

на организацию озеленения 
города путем строительства 
новых к лумб и  элементов 
благоустройства.

Мы уже писали об этом в от-
дельном материале, но, если 
позволите, напомним. В  этом 
году в руководстве МПКХ ре-
шили, что нужно уходить от 
использования однолетних рас-
тений в сторону многолетников. 
При этом смену растений пла-
нировалось совместить с при-
менением новых элементов 
ландшафтного дизайна. Этими 
элементами стали куски камня, 
которые используются для «де-
кора» новых городских клуб. 
Слово «декор» мы взяли в ка-
вычки, потому что со стороны 
получившийся результат выгля-
дит, мягко говоря, непрезента-
бельно —  дешево и  не особо 
эстетично.

Как будто  кто-то навалил 
кучу…

В смысле, кучу битого камня! 
Сей камень как раз предмет за-
купок. Для декора используется 
плитняк, закупаемый у некоего 
частного подрядчика. В МПКХ 
не смогли нам ответить на пря-
мой вопрос: сколько денег ушло 
на закупку камня и многолетни-
ка. Нам пришлось провести не-
большое расследование, в ходе 
которого выяснилось, что торги 
на поставку плитняка выиграл 
ИП Осепян, который продал ка-
мень по цене 938 руб лей за ква-
дратный метр. При этом другим 
покупателям ИП Осепян готов 
уступать этот же камень по цене 
750 руб лей за квадрат, а при 
оптовой закупке цену можно 
еще больше сбить.

Елена Зуева,
главный редактор
lenazueva@mail.ru

ГОРОД

или Коррупциогенный фактор в МПКХили Коррупциогенный фактор в МПКХ
Озеленим Обнинск камнями,Озеленим Обнинск камнями,

Знаете, что такое «неловкая неловкость»? 

Когда тебя проверяют твои же люди и все рав-

но находят массу замечаний и претензий к твоей 

работе. Отчет КСП (Контрольно- счетной пала-

ты) о проверке некогда муниципального предпри-

ятия «Коммунальное хозяйство» —  одна большая 

неловкая неловкость. Проверяя работу данного 

предприятия по организации торгов, аудиторы 

нашли массу нарушений —  больших и маленьких. 

И это очень принципиальный момент, потому что 

МПКХ почти полностью подгребла под себя коман-

да, которая пришла со стороны вместе с новым 

главой города.

ОТ АВТОРА:

За плитняк МПКХ выложило 408 тыс. муниципальных руб-
лей. Многолетники обошлись еще в 800 тыс.

Тянет ли результат на эти деньги —  судить горожанам.
На наш взгляд город стал выглядеть куда хуже, чем во 

времена, когда Зоя Маркеловна Луцкова была начальником 
службы «Зеленого хозяйства» МПКХ. Город цвел и благо-
ухал… так вообще бывает, если, конечно, озеленять его не 
камнями.
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С 7 по 16 ноября в реги-
оне пройдет Декада про-
филактики травматизма на 
предприятиях транспорта 
и  дорожного хозяйства 
Калужской области. Ее 
организатором выступил 
Минтруд региона и  при-
звал предприятия принять 
участие в Декаде.

Д е к а д а  пр о в о д и т с я 
в  соответствии с  меж-
ведомственным планом 
мероприятий по сниже-
нию производственного 
травматизма на террито-
рии региона. Мероприя-

тия Декады направлены 
на предупреждение слу-
чаев производственного 
травматизма, повышение 
ответственности руково-
дителей разных уровней 
и работников за обеспе-
чение и соблюдение без-
опасности на всех этапах 
организации и проведения 
работы.

В рамках Декады рабо-
тодателям рекомендуется:

 усилить контроль над 
правильностью примене-
ния работниками средств 
индивидуальной защиты, 

в том числе при выполне-
нии работ с повышенной 
опасностью;

 провести внеочеред-
ное обучение и проверку 
знаний требований охраны 
труда лиц, ответственных 
за организацию проведе-
ния дорожных работ и про-
изводственных процессов 
по нарядам- допускам;

 усилить контроль за 
прохождением периоди-
ческого медицинского 
осмотра;

 провести внеочеред-
ную проверку знаний по 

оказанию первой меди-
цинской помощи;

 провести внеплано-
вый инструктаж по охра-
не труда с  работниками 
предприятия;

 разработать и прове-
сти экспресс-тест по про-
верке знаний охраны труда 
работниками при выдаче 
наряда- допуска на работы 
с повышенной опасностью;

 ввести запрет на про-
ведение работы с  повы-
шенной опасностью без 
присутствия руководите-
ля (производителя) работ.

ВАЖНО

Даешь профилактику травматизма!

СОБЫТИЕ

29  октября в  Калуге ря-
дом с  усадьбой бывше-
г о  Горо д с ког о Головы 
и действительного члена 
Калужского отдела Импе-
раторского Православного 
Палестинского Общества 
Ивана Козьмича Ципулина 
состоялась церемония за-
кладки камня на месте бу-
дущего памятника.

Участие в мероприятии при-
няли: губернатор Владислав 
Шапша, председатель коми-
тета Совета Федерации Феде-
рального Собрания Российской 
Федерации по бюджету и фи-
нансовым рынкам Анатолий 
Артамонов, председатель Им-
ператорского Православного 
Палестинского Общества Сер-
гей Степашин, Городской Голова 
Калуги Дмитрий Денисов, пред-
седатель Калужского региональ-
ного отделения ИППО Наталья 
Терехова, праправнучки Ивана 
Козьмича Ципулина —  Марина 
Николаевна Зубова и Наталья 
Николаевна Лужецкая, жители 
города, краеведы, члены ИППО.

Обращаясь к  присутствую-
щим, Владислав Шапша от-
метил: «Сегодня у  нас есть 
возможность еще раз обратить-
ся к истории, к памяти прекрас-
ного человека, удивительного, 
талантливого Ивана Козьмича 
Ципулина. Он любил свой го-
род и, будучи градоначальни-
ком, за собственные средства 
благоустраивал Калугу, делал 
жизнь горожан лучше. Он зани-
мался также общественной дея-
тельностью, в числе двенадцати 
знатных калужан стоял в осно-
ве создания местного отделения 
Императорского Православного 
Палестинского Общества и был 
его первым казначеем».

Губернатор обратил внима-
ние участников мероприятия 
на дом Ивана Козьмича. Судьбу 
этого здания глава региона об-
суждал вместе с Мариной Нико-
лаевной. Сейчас оно расселено. 
Следующими шагами, по словам 
Владислава Шапши, станут про-

ектирование и восстановление 
этого замечательного памятни-
ка Калуги.

Говоря о значимости увекове-
чения памяти о И. К. Ципулине, 
глава региона предложил на-
звать его именем улицу: «Было 
бы правильным одну из улиц Ка-
луги назвать именем Ципулина. 
Это, конечно, решать калужа-
нам, но масштаб личности, мне 
кажется, этого заслуживает».

Анатолий Артамонов в  сво-
ем выступлении под-
ч е р к н у л 
к а ч е с т в а 
И. К. Ципули-
на, которые 
с н и с к а л и 
ему уваже-
ние и автори-
тет не только 
современни-
ков, но и  по-
с л е д у ю щ и х 
п о к о л е н и й . 
«Иван Козьмич 
Ц и п у л и н  —  
человек, кото-
рый родился 
в простой кре-
с т ь я н с к о й 
семье, но бла-
годаря врож-
д е н н о м у 
талант у до -
служился до 
купца I  гиль-
дии. Он стал 
Городским Го-
ловой, посвя-
тил этой работе 16 лет, сделал 
много значимых дел для Ка-
луги, был покровителем Им-
ператорского Православного 
Палестинского Общества. Его 
биография —  пример для на-
шей молодёжи. Если человек 
трудится, он обязательно доби-
вается успеха. Благодаря ини-
циативе Владислава Шапши 
и Дмитрия Денисова восстанав-
ливается усадьба Ципулина. Это 
важное и нужное дело, которое 
будет содействовать сбереже-
нию нашей исторической памя-
ти, воспитанию молодёжи в духе 
патриотизма, гордости за жизнь 

и деятельность наших соотече-
ственников», —  сказал сенатор.

Сергей Степашин также ак-
центировал внимание на важ-
ности сохранения исторической 
памяти: «Вы  знаете, что сей-
час происходит в  мире, и  ря-
дом с нами, с нашей страной. 
Люди, которые не знают свою 
историю, непомнящие своего 
родства, они подчас становят-
ся маргиналами. Намедни из 
Херсона на другой берег Дне-
пра были временно перенесены 
памятники Суворову, Ушакову 
и  Потемкину- Таврическому —  
тем самым людям, которые внес-

ли огромную лепту в создание 
этой губернии, этой земли, в со-
хранение очень многих людей.

Здорово, что сегодня здесь 
мы возвращаем память русской 
и калужской земле. Мы вспом-
нили Городского Голову, кото-
рый сделал очень много для 
калужской губернии… Ну а са-
мое главное —  этой памятью 
мы храним добро и мир на на-
шей земле», —  сказал предсе-
датель ИППО.

В свою очередь Дмитрий Де-
нисов назвал Ципулина «самым 
авторитетным руководителем 
города за всю его историю». 

Глава города рассказал о рабо-
те, которую провела Городская 
Управа по расселению жильцов 
дома в котором жил И. К. Ципу-
лин за средства местного бюд-
жета, а также отметил, что уже 
подготовлен ряд проектов ре-
ставрационных работ. Участие 
в деле сохранения объекта куль-
турного наследия принимает 
Союз архитекторов.

Слова искренней благодарно-
сти прозвучали от праправнучки 
Марины Зубовой. Она адресова-
ла их и представителям власти, 
и краеведам, которые активно 
участвуют в  восстановлении 
памяти о И. К. Ципулине. Теплые 
слова для каждого она выразила 
в стихотворной форме.

В Калуге появится новый памятник В Калуге появится новый памятник 
и, возможно, новая улицаи, возможно, новая улица

Иван Козьмич Ципулин —  калужский купец, благотворитель и общественный 
деятель, избирался на должность калужского городского головы четыре раза 
и оставался на данной должности вплоть до своей смерти.

По его настоянию в Калуге разместилось управление Сызрано- Вяземской же-
лезной дороги, открыта городская библиотека, построено здание для военного 
лазарета, построен и пущен в эксплуатацию первый водопровод.

За особые труды и заслуги Иван Козьмич Ципулин возведён в звание потом-
ственного почётного гражданина Калуги.



www.pressaobninsk.ru2 НОЯБРЯ 2022, СРЕДА / № 42 (854) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА4 СИТУАЦИЯ

Меньше месяца остается 
до момента, когда долж-
ны быть уплачены налоги 
на недвижимость физиче-
скими лицами и предпри-
нимателями. В Обнинске 
с  этим сит уация ахо -
вая. Не в  том смысле, 
что у нас много любите-
лей уклониться от упла-
ты налогов, а в том, что 
платежки владельцам 
конкретно коммерческой 
недвижимости пришли 
настолько космические, 
что предприниматели не 
просто просят, а уже бук-
вально кричат властям 
о  помощи. Администра-
ция ведь в силах, но слы-
шит ли?

Причина повышения нало-
говой нагрузки на малый биз-
нес —  пересмотр кадастровой 
стоимости на недвижимость. 
В  результате налог вырос 
у кого в 3–4, а у кого и в 8–10 
раз. Рекорд —  в 84 раза.

МЕРТВОМУ ПРИПАРКА

Брошенной костью, как окре-
стили действия Администра-
ции предприниматели, стало 
решение властей предоста-
вить 50 квадратных метров 
площади на льготной осно-
ве. По уверению руководителя 
экономического управления 
администрации Обнинска Ви-
талия АВДЕЕВА, данная льгота 
полностью освободит от на-
лога 107 из нескольких сотен 
объектов в городе, остальные 
получат налоговые скидки. 
Впрочем, решение это уже на-
звали навязанным, продав-
ленным, недальновидным. 
Депутаты Обнинского город-
ского Собрания в рамках ко-
митета по экономической 
политике инициативу не под-
держали, и  власти сделали 
финт ушами, созвав Президи-
ум Горсобрания, через которое 
приняли решение, и таки доби-
лись своего.

Тем не менее, предпри-
ниматели открыто вырази-
ли несогласие с такой мерой 

под держки и  продолжили 
просить власти посмотреть 
 все-таки в их сторону, сторону 
тех, кто инвестирует в разви-
тие города, имеет социальную 
нагрузку, исправно платит 
налоги в  бюджет и  является 
работодателем.

В  общем, организовали 
встречу с руководителем цен-
тра кадастровой оценки Ка-
лужской области Виктором 
ДЫМОВЫМ. И честное слово, 
лучше бы этого мероприятия 
не было.

ОБМЕНЯЛИСЬ РИТОРИКОЙ

Два часа ни о чем. Конкре-
тики ноль. Виктор Анатолье-
вич рассказывал, как у  них 
в центре считают стоимость, 
что данные берут из Росрее-
стра, а затем произнес фразу 
века.

— Мы также ежедневно мо-
ниторим ЦИАН (сайт по про-
даже недвижимости) и  тоже 
берем эти цифры в работу, —  
сказал Виктор Дымов.

Предприниматели, Предприниматели, 
депутаты, застройщики:депутаты, застройщики:

ОБНИНСК ТЕРЯЕТ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ ДЛЯ 
БИЗНЕСА И ИНВЕСТОРОВ С КАЖДОЙ МИНУТОЙ

Земли Обнинска зонировали по совету Администрации —  поделили город на дорогие, средние и дешевые части.

Руководитель управления экономического развития Виталий Авдеев 
все мероприятие задумчиво молчал и много писал. Да, все верно. 
Администрация все два часа хранила радиомолчание.
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На этом моменте у предприни-
мателей вытянулось лицо в не-
доумении —  в смысле вы берете 
данные с сайта, где собственни-
ки могут выставить товар по той 
цене, которую они хотели бы по-
лучить, и от реальной, итоговой 
сделки она может быть далека?

Дымов на самом деле на этом за-
седании отжигал. На вполне кон-
кретный вопрос, подкрепленный 
цифрами и аргументами, в ответ за-
явил: а почему я должен вам верить?

С каждой такой репликой на-
дежда бизнеса на конструктивный 
диалог гасла. Вся беседа начинала 
напоминать обмен риторическими 
вопросами и невнятными ответа-
ми. Ясно было только одно —  если 
вас  что-то не устраивает, идите 
в суд, но даже если суд выявит 
нашу ошибку, это не будет стиму-
лом пересчитать все объекты, со 
всеми работаем индивидуально.

#ГОРОДПОСЛЕДНИХ

На сегодняшний день мы имеем 
следующую картину: коэффициент 
«2» —  выглядит, по мнению пред-

принимателей, диверсией против 
и в скором времени убьет бизнес 
на корню. Вести дела в наукогра-
де становится невыгодно. Проще 
уехать в Московскую область и за-
рабатывать там.

Проблема в том, что в кратко-
срочной перспективе бюджет Об-
нинска неплохо на сегодняшней 
ситуации заработает, а  в  дол-
госрочной —в разы больше по-
теряет. И  это некий тест на 
гражданскую позицию. Тот, кто не 
собирается здесь жить (те же Лео-
нова с Авдеевым) соберут сливки, 
решат имиджевые сегодняшние 
задачи, а потом… да хоть потоп 
в #городпервых. При  них-то все 
процветало…

И, по-хорошему, эти же вопросы 
нужно решать также и с Минэко-
номразвития Калужской области, 
как непосредственным, кхм, га-
рантом экономического благопо-
лучия. Но сегодня бизнес видит 
скорее тишину от них и уже пред-
лагает переименовать Минэконом-
развития в Минэкономразрухи.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ЮРИЙ МИХЕЕВ, БИЗНЕСМЕН:
— Экономический климат 

города становится неинтерес-
ным. Я занимаюсь большим 
проектом вместе с федераль-
ным застройщиком и, обсуж-
дая с ним Обнинск, услышал 
вопрос: «А зачем мне туда 
идти?». С тем подходом, ко-
торый мы видим сейчас, «ум-
рет» вся социальная совесть 
бизнеса. Дальше бизнес уйдет 
в минус. И все вопросы эти 
нужно решать с Минэконом-
развития Калужской области.

Единственный вариант сей-
час для всех нас —  идти в суд. 
А что касается властей Об-
нинска, то хочется задать во-
прос: товарищ Авдеев (речь 
о начальнике экономическо-

го управления Виталии Ав-
дееве), у вас есть желание 
этим заниматься вообще? 
Бизнес хочет платить нало-
ги, заработную плату своим 
сотрудниками, вкладываться 
в развитие города. А с этими 
счетами и цифрами —  у нас 
у  всех крайне мрачное 
будущее.

Коэффициент «2» погубит 
много чего в городе. Люди 
отказываются от больших 
проектов. И  больше их не 
появится. Так может лучше 
стабильно получать, чем не 
получать вовсе? Пустующие 
коммерческие помещения 
не приносят доход, но налог 
с них нужно платить. А мы уже 
сегодня видим, что арендато-
ров нет.

АЛЕКСАНДР СИЛУЯНОВ, 
ДЕПУТАТ ОБНИНСКОГО 

ГОРОДСКОГО СОБРАНИЯ:

— Центр кадастровой 
оценки делает оценку стои-
мости недвижимости, исхо-
дя из информации, взятой 
на сайте продаж. То есть 
основываются на предло-
жениях, а не фактических 
продажах. Не совсем понят-
но, в чем смысл, если в них 
обозначены всего лишь 
«хотелки». Также непонят-
но на основании чего адми-
нистрация зонирует город 
и делит районы на престиж-
ные —  как вообще в офи-
циальных справках этот 
термин может быть исполь-

зован, и как эта формули-
ровка родилась? Далее мы 
слышим, что зонирование 
не учитывается при расче-
те кадастровой стоимости.

И что еще интересно, если 
 кто-то через суд смог дока-
зать ошибку кадастровиков, 
то это рассматривается как 
частный случай и не являет-
ся мотивацией пересчитать 
все объекты находящиеся 
в одной локации. Получа-
ется, что каждому отдельно 
нужно заказывать экспер-
тизу и через суд доказывать 
свою правоту.

ТИГРАН ПЕТРОСОВ, БИЗНЕСМЕН:
— Когда я  начал разбираться 

в ситуации, то получил информа-
цию от сотрудников кадастрового 
центра, что в 2020 году был пере-
нос базы данных, вследствие кото-
рого случались сбои сведений об 
объектах, из-за чего в итоге када-
стровики могли применять усред-
ненные показатели при расчетах. 
Так может стоит проверить, что 
находится в базе? Однако мы слы-
шим предложения, что это бизнес 
должен на будущее просчитывать, 
как и в какую сторону у него будут 
меняться налоги. Нас фактически 
просят исправлять ошибки других.

МИХАИЛ СОШНИКОВ, 
РУКОВОДИТЕЛЬ 

СТРОИТЕЛЬНОЙ КОМПАНИИ:
—  Р а з н и ц а  О б н и н с к а 

и  Наро- Фоминска по сумме 
налога —  от 10 до 15 раз, по-
этому люди и предпочитают не 
вести дела в Обнинске. Кроме 
того, в Наро- Фоминске коэф-
фициент —  0,5, а здесь —  2. 
Бизнесом заниматься невыгод-
но. Сами посудите: или вы бу-
дете платить налог в 12 тысяч 
или в 200. Огромная разница!

АННА ТРИФОНОВА, ЭКСПЕРТ 
ПО НЕДВИЖИМОСТИ:

— Непонятно, какой пе-
риод пред усматривают 
калужские кадастровики 
и  как они планируют ка-
дастровую стоимость? Это 

что —  ежегодно изменя-
ющаяся величина? Или 
 все-таки есть план? Если 
смотреть на зонирование, 
то подход к  формирова-
нию кадастровой стоимо-
сти должен быть приближен 
к рыночной.

Но согласно анализу ка-
дастровой стоимости в го-
роде Обнинска, видно, что 
вы не рассматриваете где 
находится объект —  на пер-
вой линии или внутри дво-
ров. У вас получается, что 
объект на первой линии 
равен по кадастровой сто-
имости объекту на второй 
линии —  это уже не рынок, 
извините.

Каким образом вы фор-
мируете кадастровую сто-
имость объектов разных 
линий? Каким образом лю-

дям доказать вам, что сто-
имость объекта завышена?

Ни один представитель 
администрации не ока-
зал помощи в  ситуации. 
Есть две составляющие: 
кадастровая стоимость 
и  коэффициент, который 
администрация вправе из-
менять. И от нее мы хотим 
услышать меры, которые 
она будет принимать по 
сдерживанию налога, по-
тому что он вырос в сред-
нем в 88 раз.

Та мера поддержки, что 
была предложена ранее —  
в  50 квадратных метров, 
приведет к  тому, что ин-
весторы уйдут, приведет 
к созданию серых схем. Не 
должно быть так, что  кто-то 
ничего не платит, а  кто-то 
платит много!

НАДЕЖДА ШАПОВАЛОВА, 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 

ЗАСТРОЙЩИКА ГК «ОСТОВ»:

— У нас есть инвесторы, 
которые прежде чем делать 
покупку, смотрят на цену 
и  в  итоге не хотят идти 
в Обнинск. То есть мы теря-
ем реальных людей. У груп-
пы компаний «Ос тов» 
в проектировании находят-

ся шесть больших домов, 
все проекты готовы и экс-
пертизы пройдены. И что 
сейчас нам делать с ком-
мерческой недвижимо-
стью? Мы теряем сильных 
важных людей, которые 
могут принести в экономи-
ку Обнинска большие день-
ги. Иностранцы готовы до 
сих пор инвестировать, но 
они не хотят, потому что им 
это невыгодно.

Прокурор Обнинска Павел Гильдиков еще раз напомнил, что можно 
и нужно обращаться в прокуратуру со всеми вопросами.



www.pressaobninsk.ru2 НОЯБРЯ 2022, СРЕДА / № 42 (854) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА6 НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА

ВЛАСТЬ

БИЗНЕС

В   Ка л у г е  с о с т о я л о с ь 
награж дение побе ди -
телей конкурса на луч-
ш и й  б и з н е с -  п р о е к т 
среди участниц образо-
вательной программы по 
развитию женского пред-
принимательства «Мама 
может».

Мероприятие прошло в рам-
ках национального проекта 
«Малое и  среднее предпри-
нимательство и  поддержка 
индивидуальной предпринима-
тельской инициативы». Органи-
заторами конкурса выступают 
министерство экономического 
развития и промышленности 
области и  Агентство разви-
тия бизнеса (калужский центр 
«Мой бизнес»).

В  течение пяти дней 30 
участниц из Малоярославец-
кого, Жуковского, Тарусского 
районов, Обнинска и  Калуги 
узнавали секреты предприни-
мательской деятельности и за-
щищали свои бизнес- проекты. 
Жюри конкурса оценивало их 
актуальность, экономическую 
обоснованность, вероятность 
реализации, инвестиционную 

привлекательность, потенци-
ал для создания рабочих мест. 
На основании большего коли-
чества баллов был определён 
победитель.

Обращаясь к  участникам 
конкурса, руководитель Агент-
ства развития бизнеса области 
Стефан Перевалов подчер-
кнул: «Сам факт, что вы сегод-
ня здесь означает, что вы уже 
победили. Для себя приобрели 

полезные знания, идеи и нашли 
новые контакты. Я надеюсь, что 
та группа, которая образова-
лась у нас в результате пятид-
невной работы, будет и дальше 
реализовывать бизнес-идеи, 
которые зародились ранее или 
в ходе обучения».

Главный приз —  финансо-
вую помощь на собственное 
дело —  выиграла руководитель 
швейного производства VNE-

PRODUCTION Бессонова Ната-
лья. Жюри отметило её проект 
по развитию калужского швей-
ного производства.

— Думаю, что я  победила 
потому, что горю своим делом 
всем сердцем и  душой. Так-
же в презентации я чётко опи-
сала свою цель, расчёты по 
выходу на прибыльность, ка-
налы сбыта. Очень понрави-
лось участвовать в конкурсе. 

Пришла сюда за новыми зна-
комствами, хотела найти вдох-
новение. Атмосфера, которую 
создали организаторы, помо-
гает идти вперёд и  не оста-
навливаться. Эти короткие, 
насыщенные четыре дня обуче-
ния могут  кого-то подстегнуть 
сделать первый шаг в бизнесе, 
стать увереннее, найти новые 
идеи, —  поделилась впечатле-
ниями Наталья Бессонова.

КОНТРОЛЬ

На очередном заседании 
Правительства области, 
прошедшем под предсе-
дательством губернатора 
Владислава Шапши, был 
рассмотрен вопрос под-
готовки муниципалите-
тов к прохождению зимы, 
а  также ликвидации по-
с ледс твий, прошедше -
го накануне ураганного 
ветра.

П о  с л о в а м  м и н и с т р а 
с т р о и т е ль с т в а  ж и л ищ н о - 
коммунального хозяйства об-
ласти Вячеслава Лежнина, 
в минувшие выходные на тер-
ритории региона прошел шторм. 
«Ветер достигал 15–18 ме-
тров в  секунду, порывами до 
20 метров в  секунду. Прошло 
12 технических нарушений в Ма-
лоярославецком, Боровском, 
Юхновском, Тарусском и Медын-
ском районах. К двум часам ночи 
в основном электроснабжение 
было восстановлено. На сегод-
няшний день работы проводятся 
только в Боровском районе в Ер-

молино», —  сказал он.
Обращаясь к жителям, Владис-

лав Шапша отметил: «Не надо 
пренебрегать теми предупреж-
дениями, которые МЧС рассыла-
ет на наши телефонные номера. 
Всем такие предупреждения 
неоднократно приходили. Ве-

тер был очень серьезный, пова-
лило много деревьев. Надо быть 
осторожнее».

Оценивая работу коммуналь-
ных служб, глава региона акцен-
тировал внимание на состоянии 
дорожного покрытия, в  част-
ности, на мостовых сооруже-

ниях. «Сегодня резко началась 
зима. Все мостовые сооружения 
с подветренной стороны покры-
лись льдом. Допущено массовое 
столкновение машин», —  под-
черкнул губернатор.

Городской Голова Калуги Дми-
трий Денисов пояснил, что на 

территории областного центра 
«упреждающих действий при-
нято не было. Это вина комму-
нальщиков. Я прошу извинения 
у калужан». В целом, по словам 
Городского Головы, коммуналь-
ные службы к зиме готовы, пе-
скосоляная смесь закуплена 
в необходимом объеме. По про-
изошедшему факту будут сдела-
ны выводы.

Подводя итог, губернатор вы-
разил надежду, что калужане 
извинения примут и поручил 
всем главам администраций 
обратить особое внимание 
на состояние дорожного по-
крытия в условиях зимней не-
погоды. «Люди морально не 
готовы, пока ведут себя на до-
роге не аккуратно, несмотря на 
то, что еще в прошлые выход-
ные просили всех «переобуть-
ся». Практически все машины, 
которые сегодня столкнулись, 
были на летней резине. Давай-
те, будем аккуратными и ком-
муна льщики должны быть 
здесь впереди. Досадное на-
чало», —  резюмировал Владис-
лав Шапша.

Ликвидацию последствий ураганного Ликвидацию последствий ураганного 
ветра рассмотрели на заседании ветра рассмотрели на заседании 
правительства Калужской областиправительства Калужской области

Победитель конкурса «Мама может» получила Победитель конкурса «Мама может» получила 
финансовую помощь на развитие Калужского финансовую помощь на развитие Калужского 
швейного производствашвейного производства
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РЕШЕНИЯ

Заместитель губернато-
ра —  руководитель адми-
нистрации губернатора 
Карина Башкатова прове-
ла заседание комиссии по 
рассмотрению ходатайств 
о присвоении региональ-
н ы х  п о ч е т н ы х  з в а н и й 
населенным пунктам и ор-
ганизациям области.

Обсуждалось ходатайство Го-
родской Думы Калуги о  при-
своении областному центру 
почетного звания «Город воин-
ской доблести».

Отмечалось, что в  годы Ве-
ликой Отечественной вой ны на 
территории Калуги и  в  непо-
средственной близости от нее 
в ходе ожесточенных сражений 
жители города и защитники От-
ечества проявили мужество, 
стойкость и массовый героизм, 
обороняя подступы к  столи-
це нашей Родины от немецко- 
фашистских захватчиков.

Значение Калужской насту-
пательной операции в разгро-
ме немцев под Москвой трудно 
переоценить. Фашисты были 
отброшены от Москвы на 200 
километров. Калужская наступа-
тельная операция, начавшаяся 
17  декабря 1941  года, побе-
доносно закончилась 5 января 
1942 года. На калужской зем-
ле советские воины, партизаны 
и народные ополченцы в ходе 
кровопролитного сражения на-
несли немецко- фашистской 
армии сокрушительный удар, 
развеяли миф о ее непобеди-
мости, положили начало побе-
доносному наступательному 

боевому пути, закончившемуся 
в Берлине.

В боях за освобождение Ка-
луги и ее предместий погибли 
более семи тысяч советских во-
инов. Их прах покоится на во-
инском кладбище и в двадцать 
одной братской и индивидуаль-
ной могилах.

На фронт было призвано око-
ло 176 тысяч наших земляков, 
из них более 30  тысяч жите-
лей Калуги. За годы вой ны свы-
ше 80 тысяч человек погибли, 
56 тысяч пропали без вести.

В  ходе рассмотрения пред-
с т а в л е н н ы х  м а т е р и а л о в 
генеральный директор Ка-
л у ж с к о г о  о б ъ е д и н е н н о г о 
музея- заповедника Виталий 
Бессонов подчеркнул, что об-
ластной центр, безусловно, до-
стоин звания «Город воинской 
доблести».

— Какую эпоху мы не возь-
мем, везде мы видим примеры 
героизма и подвигов калужан. 
В 16 веке город являлся местом, 
где на подступе к Москве не-
однократно останавлись крым-
ские вой ска. В смутное время 
под Калугой и в самом городе 
велись бои. А его защита в но-
ябре 1618 года стала образцом 
беспримерного мужества. Тогда 
украинский гетман Сагайдач-
ный, воевавший за польскую 
армию, атаковал Калугу, захва-
тил посад, но жители не сдали 
городскую крепость. Об этом 
свидетельствуют летописные 
своды. В 1812 году Калуга была 
центром сбора продовольствия 
(калужский запас) и резервов 
(вторая стена). Именно сюда 
стремился Наполеон для того, 

чтобы решить свои стратегиче-
ские задачи, но сделать это ему 
не удалось.

В  период Великой Отече-
ственной вой ны в боях за Калу-
гу особое упорство и воинское 
мас терс тво проявили вои-
ны 473-го стрелкового полка 
под командованием полковни-
ка Михаила Петровича Крас-
нопивцева. Часть подвижной 
группы оказалась в  окруже-
нии на южной окраине Калуги. 
Наши бойцы слились в один от-
ряд во главе с Михаилом Крас-
нопивцевым и  держались до 
последнего целых 9 дней —  
под огнем, без еды, воды и бо-
еприпасов. Каменный дом на 
окраине города был опорным 
пунктом этого отряда. Защит-
ники Калуги дрались с необык-
новенной стойкостью, бились 
насмерть. Их борьба в немец-
ком окружении стала самым яр-

ким подвигом и беспримерного 
служения Отечеству. Отряд су-
мел удержать этот плацдарм 
для того, чтобы потом начать 
наступление.

Таким образом, на протяже-
нии веков в Калуге неизменно 
совершался беспримерный под-
виг. Надеюсь, когда на ее терри-
тории появится памятная стела 
о присвоении почетного звания 
«Город воинской доблести», 
то, подводя к ней наших детей, 
нашу молодежь, мы будем рас-
сказывать подрастающему по-
колению об этих героических 
примерах, —  сказал Виталий 
Бессонов.

По итогам обсуждения комис-
сия единогласным решением 
рекомендовала направить ини-
циативу о присвоении Калуге 
почетного звания «Город воин-
ской доблести» в региональное 
Законодательное Собрание.

Кроме того, было одобрено хо-
датайство о присвоении почет-
ного звания Калужской области 
«Рубеж воинской доблести» 
ряду населенных пунктов Из-
носковского района —  де-
ревням Ивановское, Савино, 
Захарово и Угрюмово СП «Де-
ревня Ивановское».

Завершая заседание, Карина 
Башкатова акцентировала вни-
мание на важности сохранения 
исторической памяти о героиче-
ском прошлом городов и насе-
ленных пунктов нашего региона.

— На сегодняшний день по-
четные звания Калужской обла-
сти носят уже 16 поселений. Но 
на калужской земле есть еще не-
мало мест, где  когда-то происхо-
дили судьбоносные для России 
сражения и которые достойны 
присвоения этих почетных зва-
ний, —  резюмировала замести-
тель губернатора.

Калуга —  не только колыбель Калуга —  не только колыбель 
космонавтики, но и город космонавтики, но и город 
воинской доблестивоинской доблести

Губернатор Владислав 
Шапша посетил экологи-
ческий парк «Биосфера», 
где завершаются работы 
по его реконструкции.

В  сопровождении го-
родского Головы города 
Калуги Дмитрия Дени-
сова Владислав Шапша 
осмотрел территорию 
экопарка.

Открытие «Биосферы» 
состоялось в 2017 году. 
Общая площадь объек-
та составляет порядка 
40 тыс. кв. м. Он включает 
в себя развлекательный 
комплекс с  уникальным 
зоопарком с полуоткры-

тым содержанием более 
140 животных и птиц. Ка-
лужский зоопарк имеет 
разрешение на содержа-
ние краснокнижных жи-
вотных (бородач, черный 
гриф, фламинго, пелика-
ны). Здесь родилось более 
30 процентов питом-
цев. В экопарке имеется 
коллекция хищных птиц 
«Соколиный двор», гри-
фятник высотой 10 м, то-
пиарий с декоративными 
насаждениями, аттракци-
оны и колесо обозрения, 
ресторанный комплекс, 
прокат различных транс-
портных средств.

В  феврале 2022  года 
«Биосфера» закрылась 
на реконструкцию.

Руководство парка при-
няло решение о  строи-
тельстве новых вольеров 
и автопарковки, а также 
о переносе входной груп-
пы для удобства посети-
телей. В  зоопарк были 
завезены новые живот-
ные: львы, пума, рысь, 
волки и медведи.

В настоящее время ре-
конструкция подходит 
к  завершению, экопарк 
принимает первых посе-
тителей. Сегодня здесь 
побывали воспитанни-

ки Азаровского детского 
дома и Центра содействия 
семейному воспитанию 
«Берега».

Познакомившись с ка-
лужским экопарком, Вла-
дислав Шапша отметил, 
что это действительно 
интересная точка притя-
жения для туристов и жи-
телей области. Калужане 
ждали его открытия. Гу-
бернатор поблагода-
рил руководителей этого 
уникального проекта за 
важную и  интересную 
инициативу, пожелал эко-
парку дальнейшего раз-
вития и процветания.

РАЗВИТИЕ

Владислав Шапша ознакомился с ходом 
реконструкции экопарка «Биосфера»

Победитель конкурса «Мама может» получила Победитель конкурса «Мама может» получила 
финансовую помощь на развитие Калужского финансовую помощь на развитие Калужского 
швейного производствашвейного производства
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Вот честное слово, очень 
радуется сердце, когда 
слышишь и читаешь о по-
бедах нашей молодежи, 
об успехах школьников на 
Олимпиадах, получении 
грантов на реализации 
собственных проектов. 
И ведь за их успехами сто-
ят педагоги —  те люди, 
кто вложил в головы под-
ростков не только знания, 
но и любовь к ним, привил 
тягу к открытиям.

И наши учителя тоже не смог-
ли бы нормально работать, не 
будь достойной материально- 
технической базы. И  этим уже 
занимаются власти, управление 
образования, администрация го-
рода Обнинска. Такие результа-
ты —  отличный показатель, что 
все работает как нужно.

Недавно ученики школы № 18 
вернулись из Санкт- Петербурга, 
где приняли участие во всерос-
сийском биохакатоне. И верну-
лись они оттуда с победами. Как 
прошла поездка, рассказала пре-
подаватель химии и  биологии 
школы № 18 Ольга МЕДВЕДЕВА.

НАУКА И ЖИЗНЬ

Ольга Валериевна, расскажи-
те про участниц, пожалуйста? 
Кто они? Как долго увлекаются 
наукой?

— Участие принимали ученицы 
11 класса: Ксения КУЗНЕЦОВА, 
Александра КУМСКАЯ, Анаста-
сия ВОРОНЦОВА, София КУТОВА. 
Девочки увлечены наукой, био-
химическим направлением. Ксе-
ния, например, очень погружена 
в экологию, мечтает стать эко-
логом. Александра и София пла-
нируют получать медицинское 
образование. Прежде, с их слов, 
они не занимались проектной де-
ятельностью в  биохимическом 
направлении.

— Хакатон расшифровыва-
ется как «хакерский марафон». 
Что там наши ребята исследо-
вали, что «вскрывали»?

— Суть мероприятия была 
в  том, что участники получали 
кейс задания, причем, они абсо-
лютно не были проинформиро-
ваны ни о том, что это будут за 
задания, у них было ограничено 
время выполнения —  буквально 
сутки давалось на проведение 
эксперимента.

— Какой эксперимент прово-
дили девочки?

— Выявление содержания 
кальция в молоке и молочной 
сыворотке. По результатам экс-
перимента нужно было раз-
работать рекомендации для 
жителей Санкт- Петербурга, что 

полезнее: молоко или сыворот-
ка и как правильно вводить эти 
продукты в рацион. По результа-
там наших исследований, каль-
ция больше оказалось в молоке. 
Однако в своих рекомендаци-
ях девочки указали, что и сыво-
ротка полезна для употребления 
в  пищу, и  привели достаточ-
ные аргументы в пользу своих 
рекомендаций.

— Как девочки презентовали 
результаты исследования?

— Была подготовлена презен-
тация со слайдами, где они ука-
зывали все параметры: плотность 
молока, жирность, содержание 
кальция —  то же самое с молоч-
ной сывороткой. Подробно рас-
сказали, как именно производили 
расчеты и наглядно показали.

ВСЕ САМИ, ВСЕ САМИ
— Преподаватели подключа-

лись,  как-то помогали?
— Нет! Дети делали все сами. 

У преподавателей была своя про-
грамма обучения и семинаров. 
Получился в итоге полезный опыт. 
Девочки смогли проявить само-
стоятельность, показать умение 
работать в команде, было очень 
интересно наблюдать.

— В чем еще полезность поми-
мо социальных навыков?

— Конечно, это работа не-
посредственно в лаборатории, 
в петербуржском кванториуме, 
где проходил биохакатон заме-
чательные кабинеты и отличное 
оснащение.

— Сколько дней продлился 
биохакатон?

— Фактически три дня, но хочу 
сказать, что эти дни были очень 
интенсивными. Буквально все-
го час перерыва на обед, а так —  
с утра и до вечера дети проводили 
в лабораториях и много работали.

— На  что-то, кроме ха-
катона,  осталось время 
в Санкт- Петербурге?

— Тре т ий день  по  фак -
ту был свободный. Но мы хо-
тим принять участие в  еще 
одном конкурсе от обнинского 
эколого- биологического центра 
и поэтому на базе кванториума 
провели свое небольшое иссле-
дование. Нам разрешили вос-
пользоваться лабораториями, 
за что большое спасибо.

ВЛЮБЛЕННЫЕ В СВОЕ ДЕЛО

— То есть вместо того, что-
бы погулять по красивому исто-
рическому городу, вы занимались 
наукой?

— Да!
— Знаете, я глубоко пораже-

на и удивлена. Действительно 
увлеченные люди, влюбленные 
в науку, которые выбирают ра-
боту вместо отдыха.

— Просто мы на самом деле лю-
бим то, что делаем.

— А как вы готовились к бихо-
катону здесь, в Обнинске?

— Мы прошли отборочный тур 
в  заочном формате, отправили 
проект с результатами исследо-
вания воды в наших природных 
водоемах. И нам поступило предло-
жение от хакатона познакомиться 
с платформой, где подробно рас-
писаны различные приемы работы 
в лабораториях. Дети вниматель-
но изучали лекции и тоже получа-
ли за это баллы. В самой школе мы 
особо не готовились, потому что 
не знали, к чему именно нам нужно 
готовиться. И было очень приятно 
узнать, что мы прошли отборочный 
тур, попали в список лучших среди 
пяти сотен претендентов.

— Удачи вам во всех конкурсах, 
Ольга Валериевна!

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ИННОВАЦИИ

Большой всероссийский Большой всероссийский 
биохакатон состоялся биохакатон состоялся 
в Cанкт-Петербургев Cанкт-Петербурге

ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ 
ВЕРНУЛИСЬ ОТТУДА 
ПОБЕДИТЕЛЯМИ
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БУДУЩЕЕ РЯДОМ

В РАБОТУ

Владислав Шапша поручил 
в будущем году при организа-
ции летнего отдыха особое вни-
мание обратить на нужды детей 
участников специальной воен-
ной операции.

31 октября в ходе заседания 
регионального правительства 
губернатор акцентировал вни-
мание на этом вопросе.

Заместитель министра обра-
зования и науки области Денис 
ЗУБОВ в минувший понедель-
ник доложил об итогах летней 
оздоровительной кампании 
этого года и задачах на пред-
стоящий период.

Отмечалось, что в  текущем 
году детский отдых и оздоров-
ление детей были организова-

ны для 87 тысяч детей региона. 
На эти цели из областного бюд-
жета было направлено 202 млн. 
руб лей, что на 4% выше уровня 
прошлого года. По-прежнему 
приоритетом являлась под-
держка детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации.

Детская оздоровительная 
кампания на территории обла-
сти проходила в 22 загородных 
оздоровительных учреждени-
ях, в которых отдохнули 14 тыс. 
830 детей (в  2021  году —  
13  тыс. 677 детей). В  302 
учреждениях с дневным пре-
быванием было занято более 
18 тыс. детей (в 2021 году —  
16 тыс. детей). Более 52 тыс. 
детей были охвачены малоза-

тратными формами отдыха —  
побывали в  туристических 
походах, на экскурсиях.

З а  пре д е лами о б лас т и , 
в том числе на оздоровитель-
ных базах Черного и  Азов-
ского морей, отдохнули 597 
детей. По путевкам, предо-
с т а в л е н н ы м  П о с т о я н н ы м 
Комитетом Союзного госу-
дарства для детей и подрост-
ков, проживающих в районах 
области, наиболее постра-
давших от катас трофы на 
Чернобы ль ской АЭС,  450 
детей были направлены на 
отдых и оздоровление в сана-
тории Белоруссии и России.

Традиционно для победите-
лей областных, всероссийских, 
международных конкурсов 
и олимпиад были организова-
ны профильные смены в Меж-
дународных детских центрах 
«Артек» и «Орленок», где от-
дохнули 136 детей.

В  рамках соглашения меж-
ду правительством Калужской 
области и ВДЦ «Орленок» до-
полнительно было приобретено 
197 путевок для отдыха на по-
бережье Черного моря.

С  марта 2022  года на тер-
ритории области были соз-
д аны пунк ты временного 
размещения граждан на ба-

зах 8 организаций отдыха 
детей и оздоровления, в кото-
рых в том числе размещались 
дети, прибывшие с  террито-
рии Донецкой Народной Ре-
спублики, Луганской Народной 
Республики и  Украины. Для 
них был организован отдых 
и оздоровление в летний пе-
риод. Помимо этого летом 
в спортивно- оздоровительном 
центре «Дружба» в Малоярос-
лавце отдохнули 463 ребен-
ка в возрасте от 7 до 17 лет из 
Первомайского района Луган-
ской Народной Республики.

Денис Зубов сообщил, что 
ввиду непрофильной нагруз-
ки на оздоровительные орга-
низации и с целью увеличения 
охвата детей отдыхом и оздо-
ровлением министерством со-
вместно с  руководителями 
муниципальных органов управ-
ления образованием был про-
работан вопрос увеличения 
количества обучающихся в ла-
герях с дневным пребыванием, 
а  также вопрос организации 
дополнительных смен.

Продолжается работа по соз-
данию комфортных условий 
детского отдыха и оздоровле-
ния. За счет средств областно-
го и муниципальных бюджетов, 
а также внебюджетных источ-

ников в 2022 году проводились 
ремонты организаций отдыха. 
В ближайшее время планиру-
ется организовать работу по 
приобретению в  областную 
собственность еще одного ла-
геря «Полет» в  Боровском 
районе.

Возвращена практика прове-
дения мониторинга по итогам 
организованных смен.

По информации минобрнауки 
области, в ходе опроса родите-
лей уровень удовлетворенности 
составил 89,56%, что говорит 
о высоком качестве организа-
ции отдыха детей в регионе.

В целом положительно оце-
нив результаты оздоровитель-
ной кампании текущего года, 
Владислав Шапша поручил 
региональному министерству 
образования и науки в буду-
щем учесть потребности се-
мей, представители которых 
в настоящее время находятся 
в  зоне специальной военной 
операции —  военнослужа-
щих, добровольцев, мобили-
зованных жителей Калужской 
области.

— Мы должны предусмотреть 
специальную программу по ор-
ганизации отдыха для этих 
детей. Жду от вас предложе-
ний, —  подчеркнул губернатор.

Всероссийский конкурс циф-
ровизации фондов и  экс-
позиций школьных музеев 
«Школьный музей: цифро-
вой формат» проводится 
уже третий раз по инициати-
ве оргкомитета «Наша ПОБЕ-
ДА» в рамках федерального 
партийного проекта «Еди-
ной России» «Историческая 
память».

Региональный этап конкурса 
проходил с июня по октябрь теку-
щего года. В нем приняли участие 
14 школьных музеев нашей обла-
сти —  10 городских и 4 сельских.

В номинации «Лучший город-
ской школьный музей» 1 место 
занял Музей истории и развития 
средств связи и радиолюбитель-
ства «Электрон» средней школы 
№ 15 г. Калуги, 2 место поделили 
школьный Музей Победы «Память 
сердца» СОШ № 45 им. Марша-
ла Советского Союза Г. К. Жукова 
г. Калуги и Музей боевой и трудо-
вой славы Сухиничского центра 
дополнительного образования, на 
3 месте —  Комплексный истори-
ко–краеведческий музей ратной 
славы СОШ № 25 г. Калуги, Музей 

боевой и трудовой славы калужан 
Лицея № 48 г. Калуги и Музей бо-
евой славы имени 60-летия СССР 
СОШ № 1 имени Героя Советско-
го Союза Шелаева А. С. г. Кирова.

В номинации «Лучший сельский 
школьный музей» 1 место занял 
Музей Боевой Славы Шайковской 
СОШ № 1 железнодорожная стан-
ция Шайковка Кировского района 
области, 2 место поделили Музей 
Боевой славы основной общеоб-
разовательной школы с. Высоки-
ничи Жуковского района области, 
Историко —  краеведческий музей 
СОШ № 2 им. И. С. Унковского п. 
Воротынск Бабынинского рай-
она области, 3 место занял Му-
зей «Русская старина» основной 
общеобразовательной школы 
№ 35 г. Калуги.

Кандидат исторических наук, 

директор Калужского объеди-
ненного краеведческого музея, 
региональный координатор 
партийного проекта «Историче-
ская память» Виталий Бессонов 
подчеркнул: «Конкурс «Единой 
России» в рамках партийного 
проекта «Историческая память» 
в этом году касался вопросов 
цифровизации школьных му-
зеев, то есть использования 
современных технологий в их 
развитии.

По представленных работам 
можно понять, что этот процесс, 
связанный с включением в вир-
туальное пространство музей-
ных предметов, идет полным 
ходом и получает отклик у самих 
школьников. Это особенно замет-
но там, где сильные школьные му-
зеи, много интересных экспонатов 

и  есть перспективы развития. 
С помощью современных цифро-
вых технологий музеи взаимодей-
ствуют со школьной аудиторией 
и включают ребят в процессы по-
знания и исследования. При этом 
часто школьные музеи обладают 
серьезными коллекциями, неко-
торые из которых имеют право 
находиться и в собрании государ-
ственных музеев».

Культурно- историческая рабо-
та со школьниками является од-
ним из приоритетов Народной 
программы «Единой России». 
В 2020 году конкурс школьных 
музеев был посвящен памяти 
о Великой Отечественной вой не 
1941–1945 годов, в 2021 году —  
работе следопытов школьных 
музеев на тему: «Неизвестный 
солдат».

Победители регионального 
этапа, занявшие первое место 
в каждой номинации, будут пред-
ставлять Калужскую область на 
федеральном этапе конкурса.

— По-разному складывается 
судьба школьных музеев. В фор-
мировании экспозиций многих из 
них принимали активное участие 
и сами ветераны, и члены семей 
известных участников Великой 
Отечественной вой ны. При этом 
часто создавались уникальные со-
брания. Конечно же, их введение 
в общественный оборот через до-
ступ к ним с помощью современ-
ных технологий является одним 
из важных шагов. Поэтому очень 
важно то, что «Единая Россия» 
обратила внимание и поддержа-
ла эти инициативы, —  подчеркнул 
Виталий Бессонов.

В регионе подвели итоги регионального этапа В регионе подвели итоги регионального этапа 
всероссийского конкурса «Школьный музей: всероссийского конкурса «Школьный музей: 
цифровой формат»цифровой формат»

В области планируют летний отдых В области планируют летний отдых 
детей мобилизованных  калужандетей мобилизованных  калужан

АКТУАЛЬНО
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НА БУМАГЕ

Мечтать, конечно, прекрасно, 
но абсолютно бесполезно, если 
не преобразовать мечту в цель. 
Именно цель: четкая, понятная, 
видимая заставляет нас сделать 
первый шаг и начать двигаться 
к желаемому результату. И всем 
понятно, что чем масштабнее 
идея, тем дольше и сложнее ее 
воплощение.

Путь Обнинска к своей тури-
стической привлекательности 

начался в  2018  году. Имен-
но тогда на уровне властей за-
говорили о развитии туризма 
и  начали продумывать некую 
концепцию, даже пригласили 
специалистов из Москвы для 
консультаций.

Прошло почти пять лет. На-
верное, можно подводить пер-
вые итоги.

П о к а  в л а с т и  г о в о -
рят о  концепциях, в  го-
р о д е  г н и е т  в о к з а л 
и  разрушаются дороги. 
Пока власти рассуждают, 
сидя в  удобных креслах, 
о туристической привле-
кательнос ти, в  городе 
практически нет ни одной 
приличной гос тиницы. 
Пока власти витают в об-
л а к а х  и   ф а н т а з и р у ю т 
о потоках туристов в Об-
нинск, в  городе крайне 
мало заведений, где мож-
но элементарно поесть, 
и буквально пара кофеен.

Но у нас есть один плюс —  
всего семь куаркодов на до-
стопримечательностях города 
Обнинска! На всего семи из 
десятков!  Ос т а льные где? 
Не достопримечательности 
что ли? Или не входят в  эту 
категорию?

Или же только Аллея атом-
ных городов, парочка новых 
скверов, скейтпарк —  вот 
эти элементы благоустрой-
ства, по мнению властей, 
должны поднять Обнинск 
на новый уровень в глазах 

туриста? К акой-то странный 
и не поддающийся логике ре-
зультат за пять лет, не находите?

…ВСЕ КРАСИВО

В  этом году в  Обнинске от-
крылся филиал т уристско- 
информац ионного цен т ра 
«Калужский край», основной 
целью которого является раз-
витие Обнинска как туристи-
ческого города, привлечение 
туристов и  так далее. То есть 
это все афиши, мероприя-
тия, мастер- классы, интерес-
ные события, выставки —  все 
это должно быть сосредоточе-
но в центре. Пиар города, по-
иск потенциальных инвесторов 
(иначе как еще развитием за-
ниматься), установка контактов 
с местными культурными учреж-
дениями, все это в задачах цен-
тра. А что на деле?

— В Обнинске с  большим 
успехом прошли бесплатные 
пешеходные экскурсии. С ТИЦ 
«Калужский край» сотрудничает 
на договорной основе профес-
сиональный экскурсовод Ната-
лья ЦОКУР. Она разработала два 
маршрута —  по Старому горо-
ду и по парку- усадьбе Белкино. 
Экскурсий всего было десять, на 
каждой присутствовали по 20–
30 человек, за небольшим ис-
ключением, когда из-за плохой 
погоды туристов было меньше  
(правда, проводились они раз 
в месяц, так что это еще надо 
умудриться попасть). 

Последняя пешеходная экс-
курсия из запланированных на 
этот год пройдёт 6 ноября по 
Старому городу (а по факту вся 
экскурсионная надежда Об-
нинска —  несертифицирован-
ный гид Алексей Собачкин. Он 
хотя бы дважды в месяц народ 
собирает). 

В следующем году, возможно, 
сделаем ещё один маршрут —  
по центру города (интересно, 
а они как часто будут? Тоже раз 
в месяц?) —  рассказала руково-
дитель ТИЦ «Калужский край» 
Татьяна КАЛЕДИНА.

А НА ДЕЛЕ?

Согласитесь,  как-то слабо-
вато для организации, которая 
заявляет о высоких целях, но 
в  реальности проводит всего 
лишь десять экскурсий. В ито-

ге туристу по факту здесь не-
чем заняться. Хотя погодите-ка. 
Нельзя сказать, что в Обнинске 
совершенно нет ни выставок, 
ни мастер- классов, ни других 
интересных событий. Но где 
информация?

— Чисто технически мы со-
трудничаем с  филиалом ТИЦ, 
отправляем им список меро-
приятий, а что уже брать себе 
и о чем рассказывать, они ре-
шают сами, —  говорит руково-
дитель Обнинского молодежного 
центра Сергей ЧУРИН.

Неужели обнинский ТИЦ ну-
жен лишь для галочки? По фак-
ту —  да, и  это подтвердила 
глава администрации Обнинска 
Татьяна ЛЕОНОВА.

Даже мэр согласна, что 
ТИЦ —  мертворожденный!

— Наш ТИЦ является фи-
лиалом. И  по большому сче-
ту нет сотрудничества с нами. 
Но есть межведомственная ка-
лужская неразбериха между 
непосредственно ТИЦ в Калу-
ге и Министерством культуры 
и туризма, —  говорит Татьяна 
Николаевна.

Как рассказала Татьяна Лео-
нова, руководитель ТИЦ Татья-
на Каледина и начальник отдела 
продвижения инновационных 
проектов и туристских продук-
тов Елена СЕРГЕЕВА не смог-
ли изначально договориться 
о  каком-то прямом взаимодей-
ствии. Сейчас этим вопросом 
будет заниматься новый замми-
нистра, начальник управления 
развития туризма Полина КО-
ЧЕНКОВА, и делать ставки Лео-
нова не спешит.

ТУРИЗМ

В Обнинск?В Обнинск?

Правительство Калужской области приняло стратегию развития туризма до 2030 года.

Скатертью дорога!Скатертью дорога! Часть 2 Часть 2

Мы продолжаем гулять по Обнинску 

и удивляться, насколько город оказал-

ся туристически непривлекательным 

в жизни при абсолютно противополож-

ной картинке на бумаге. На сегодняшний 

день гостеприимный, привлекательный, ком-

фортный наукоград существует лишь в меч-

тах и стратегиях развития.

Глава Администрации Обнинска 
Татьяна Леонова

Туристов встречают торгаши 
и бомжи
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Что мешало самой Лео-
новой проявить дипло-
м а т и ч е с к и е  т а л а н т ы 
и  провести переговоры 
с  Калединой —  загадка. 
Хотя казалось бы, хороший 
руководитель —  он, в пер-
вую очередь, стратег и пе-
реговорщик. Но в женском 
мире, видимо, все не так.

— Летом даже поскандали-
ла с нашим ТИЦ. В общем, сей-
час надеюсь, что «наверху» все 
устаканится, и мы начнем нор-
мально работать. Филиал нам 
никак не подчиняется, поэтому 
 как-либо повлиять на него нет 
возможности, и мы в итоге в ду-
рацком положении оказались. 
Но в  любом случае ситуация 
должна дойти до  какой-то точки, 
пусть даже критической, —  под-

черкнула Татьяна Леонова и до-
бавила, что гораздо проще было 
бы, будь ТИЦ непосредственно 
муниципальным.

Как вы видите, женщины не 
могут разобраться между со-
бой и начать нормально рабо-
тать и взаимодействовать друг 
с  другом. Но, в  то же время, 
именно туризм сейчас в тренде. 
С учетом закрытых границ и не-
возможности  куда-то вылететь, 
регионы  наконец-то поняли про-
блему и решили заняться разви-
тием отрасли.

К  2030  год у,  согласно 
стратегии развития ту-
ризма, Калужская область 
должна стать т уристи-
ческим раем, важное ме-
сто в  котором занимает, 
ко н е ч н о же,  О б н и н с к . 
Но то,  что происходит 
на деле… дай Бог, если 
к 3030 доберемся.

АНАРХИЯ В ТУРИСТИЧЕСКОЙ 
ОТРАСЛИ!

Наши сомнения и  опасения 
подтверждает руководитель гор-
нолыжного комплекса «Квань» 
Вячеслав КАСАБОВ.

— Туризм в  Калужской об-
ласти развивается стихийно. 
Ч то-то появлялось, строилось, 
проводились фестивали, в об-
щем, бурно, стихийно и неорга-
низованно, —  говорит КАСАБОВ.

Кстати, возвращаясь к ново-
му заму Суслова Полине Кочен-
ковой. Еще одна перспективная 

женщина в министерстве. Тут 
кроме шуток, сам губернатор 
Владислав ШАПША открыто 
заявил, что верит в  потенци-
ал Полины Михайловны и ждет 
результатов.

Так вот, Полина Коченкова бу-
дет решать вопрос с калужским 
ТИЦ и пообещала Татьяне Лео-
новой, что все утрясет, дескать, 
это не проблемы Обнинска.

— Подчеркну, что реализация 
стратегии невозможна без син-
хронизации областных органов 
власти, органов местного само-
управления и бизнеса, —  сказа-
ла Полина Коченкова.

К 3030 В ОБНИНСК ПРИЕЗЖАЙТЕ, 
ПОЖАЛУЙСТА

Слышали? Невозможно, со-
вершенно никак невозмож-
но  что-либо развивать, если не 
синхронизироваться. Если не 
работать в тандеме или коман-
дой. А пока все развитие туриз-
ма в Обнинске уперлось в двух 
конфликтующих женщин, кото-
рые вместо того, чтобы искать 
компромисс, решили проблему 
чисто по-женски —  перестали 
друг с другом разговаривать.

Посмотрим, как проявит себя 
новый замминистра. Сможет ли 
найти подход к Татьяне Каледи-
ной, и сможет ли сама Татьяна 
Каледина выполнить все задачи.

Пока же, как минимум ближай-
шие лет пять, в Обнинске тури-
сту делать нечего.

Так что добро пожаловать 
отсюда.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Дорогу открывать с Котом Ученым мы можем, а на экскурсию взять - нет

Руководитель ТИЦ «Калужский 
край» Татьяна Каледина. 
Молодая, красивая женщина...
но такая непростая в работе.

Можно ли считать торгашей на вокзале туристическим элементом?
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В эти выходные в Обнин-
ске произошла трагедия. 
На машину,  припарко -
ванную у  торгового цен-
тра «Обними», рухнуло 
дерево. В  тот самый мо-
мент, когда из нее вышла 
семья из четырех чело-
век: мать, отец и двое ма-
леньки х де ток —  2016 
и  2020  годов рождения. 
Родителям повезло, их не 
зацепило, а вот дети…

СТРАШНО ПРЕДСТАВИТЬ!

Маленькие дети —  мальчик 
и девочка —  сильно пострада-
ли. Открытая ЧМТ, сотрясение 
мозга, другие сложные травмы. 
Звонить в скорую и ждать, когда 
она приедет, не было ни време-
ни, ни смысла.

— В больницу нас отвезли 
другие люди, —  дрожащим голо-
сом рассказывает мать Надежда 
Сергеевна.

Она, мать, сейчас молится 
только об одном —  чтобы дети 
выздоровели, чтобы все обо-
шлось, чтобы не было в будущем 
никаких последствий, чтобы 
они могли вести полноценную 
жизнь.

— Мы даже не поняли, как 
это произошло. В доли секун-
ды буквально. Только вышли из 
машины и…, —  мама не может 
сдержать слез.

Детей оперативно доставили 
в Калугу. За ними наблюдают 
врачи, борются за то, чтобы по-
ставить малышей на ноги. С де-
вочкой, к счастью, все немного 
лучше, а вот братик, маленький 
двухлетний мальчик, его состо-
яние оценивают как тяжелое.

Привлекли столичных врачей 
для консультации. Губернатор 
Владислав ШАПША заявил, что 
при необходимости малышей 
транспортируют в Москву. Сла-
ва Богу, пока не понадобилось.

На момент написания текста 
о состоянии ребятишек извест-
но следующее:

 мальчик: проведено пере-
ливание крови, показанное при 
его состоянии, запланировано 
МРТ, после которого состоит-
ся еще одна телемедицинская 
консультация;

 девочка: проведено ши-
нирование челюсти, в течение 
10–14 дней планируется на 
выписку.

Самое главное: дети в  ста-
бильном сос тоянии. Тяже -
лом и  сре дне т яже лом,  но 
стабильном.

А ЕСЛИ БЫ ВСЕ БЫЛО 
ИНАЧЕ?

А если вдуматься, этой тра-
гедии ведь могло бы и не быть?

История не любит сослага-
тельного наклонения. Мы это 
все прекрасно знаем. И  сей-
час рассуждать через призму 
«бы» не улучшит состояние де-
тей. Нисколько. Но может стать 
уроком и назиданием всем.

В  воскресенье, когда слу-
чилась трагедия, МЧС пред-
упреждало о  сильном ветре 
и просило сидеть дома, не вы-
ходить без особой необходи-
мости. Это было первое, что 
услышали горожане от вла-
стей. Но погодите-ка. МЧС 
рассылает всем абонентам 
смс-сообщения, предупреждая 
о непогоде. Я лично свое по-
лучила, когда ветер давно стих 
и проглядывало солнце.

Поэтому логично тут гово-
рить о профилактике, мерах 
пр е д о с т ор ожно с т и ,  к о т о -
рые должны быть приняты 
до с тихии.  В  любом горо -
де, уважающие себя и  сво-
их посетителей владельцы 
торговых центров, спортком-
плексов, кинотеатров огора-
живают парковки заборами 
или делают так, что деревья 
наход я т с я  на  б е зопасном 
расстоянии.

Может, настало вре-
мя начать говорить об от-
ветственности обнинских 
бизнесменов? В частности 
собственника ТЦ «Обними» 
Василия РЯБОШАПЧЕНКО? 
Может ему стоит понять, что 
меры предосторожности 
и безопасность посетите-
лей —  его ответственность? 
Прямая! А  то получается, что 
удобно устроились —  земля, где 
росли деревья, оказалась му-
ниципальной и  теперь можно 
слиться, прикрывшись законами 
и позиционировать себя лишь 
как косвенного участника. И то, 
только потому, что парковка при-
надлежит ТЦ.

НУ, КОНЕЧНО, ВЕТЕР ВИНОВАТ

А наши власти? Мама детей 
подтвердила, что после случив-
шегося с ней не связывались ни 
руководство ТЦ, ни администра-
ция Обнинска. Правда, после 
того как эта новость появилась 
в социальных сетях, мэр Татьяна 
ЛЕОНОВА публикует пост, где за-
являет, что с родителями связь 
поддерживается. Совпадение?

Понятно, что с наибольшей 
вероятностью Василий Рябо-
шапченко действовал бы со-
вершенно иначе,  окажись 
упавшее дерево на земле, при-
надлежащей ему. Но повезло, 

(конечно, если слово «ве-
зение» тут вообще умест-
но),  зем ля  ок а з а лась 
городской. А  так как от-
ветственность все равно 
 кому-то придется поне-
сти, то это будут муници-
палы. Возможно.
Прокуратура Калужской 

области и Следственный ко-
митет организовали проверки 
по факту случившегося. С уче-
том того, что дети получили 
тяжелые травмы, высока вероят-
ность возбуждения уголовного 
дела, а также реального срока 
в качестве наказания.

Только вот кого сделают от-
ветственным в  итоге? Комму-
нальные службы? МЧСников? 
Экологов? Стихию (читайте: 
никого)?

— Необходимо проверить все 
деревья в городе, спилить су-
хие и  болезненные, —  опом-
нилась после трагедии Татьяна 
Леонова. —  Кстати, упавшее де-
рево было здоровым по оценке 
специалистов.

Между строк легко прочи-
тать, следующее: дерево не 
представляло никакой опасно-
сти, не было больным или су-
хим, не нуждалось в удалении 
с земельного участка. Причи-
ной его падения стало не со-
стояние зеленого насаждения, 
а погодные условия.

СКАНДАЛ

ДВОЕ МАЛЕНЬКИХ ДЕТЕЙ ЕДВА 
НЕ ПОГИБЛИ НА ПАРКОВКЕ 

ТОРГОВОГО ЦЕНТРА В ОБНИНСКЕ!

Парковка ТЦ Обними после падения дерева
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То есть виноватым за проис-
шествие назначаем ветер? Не 
Рябошапченко, который не по-
беспокоился о  безопасности, 
не власти, которые допускают, 
что по городу валятся деревья 
на машины и людей, а стихию? 
Удобно устроились.

МАСТЕР-КЛАСС ПО ЦИНИЗМУ

Эта история, она, не толь-
ко о трагедии как таковой. Она 
о последствиях несвоевременно 
принятых решений, о безответ-
ственности, о необходимости от-
вечать за свои слова и поступки. 
О человечности, в конце концов. 
Почему именно о человечности?

Потому что руководитель тор-
гового центра «Обними», де-
путат Обнинского городского 
Собрания Альбина НЕЧИТАЙЛО, 
когда ей позвонили с вопросом, 
в курсе ли она, что произошла 
трагедия на территории ТЦ, зна-
ете что ответила?

— Извините, у  меня выход-
ной, все комментарии позже, —  
бросила Нечитайло дежурную 
фразу. (Классные у  нас слуги 
народа. Эмпатичные, сердоболь-
ные, сочувствующие, не правда 
ли?).

Нет, мы уважаем право че-
ловека на законный отдых. Но, 
право слово, Альбина Юрьев-
на, вам не с праздным вопросом 
позвонили! У  вас на парков-
ке произошел страшный не-
счастный случай, а  вы? У  вас 
выходной. Честное слово, ци-
низм сказанного превышает 
все допустимые нормы. В кон-
це концов, можно было бы по-
деловому выкрутиться любой 
другой нейтрально- окрашенной 
клишированной фразой, типа, 
«не могу сейчас прокомменти-
ровать, разбираемся».

Кстати «комментариев позже» 
ни от Нечитайло, ни от Рябошап-
ченко по-прежнему нет.

ЗНАКИ ОТ ВСЕЛЕННОЙ?

Между тем потенциально- 
опасных деревьев в Обнинске 
много. В  администрации, ко-
нечно, бодро рапортуют, что ве-
дется мониторинг, что сухостой 
спиливают, а  реальность, тем 
временем, говорит иное.

Не успела Леонова дать рас-
поряжение, как в Обнинске рух-
нуло еще одно дерево! Прямо 
на дорогу по пути к детскому 
саду! Тяжелое дерево, боль-
шое. И какое же великое сча-
стье, что никого в тот момент на 
дорожке не было. Вероятность 
погибнуть —  99,9%.

— Дерево упало возле детско-
го сада «Аленушка», лежит пря-
мо на дорожке, по которой идут 
детки в сад. Хорошо, что нет по-
страдавших, —  рассказал жи-
тель Обнинска.

А что еще интересно, дерево 
пролежало сутки нетронутым 
и неизвестно сколько еще бы так 
валялось, не подними люди шум 
в соцсетях. Ах, да, согласно ком-
ментарию администрации, дере-
во было аварийным.

— В 11 саду «Дюймовочка» 
каждая вторая рябина и каждый 
первый клен полусухие и гни-
лые стоят. Видимо ждут, когда 
 кто-то пострадает, —  сообщают 
обнинцы.

— Пешеходная дорожка по 
улице Лесная в микрорайоне Об-
нинское, над ней дерево. В эти 
ветреные дни скрипит и сильно 
прогибается. Необходимо уда-
лить, представляет опасность 

для людей. Каждый день здесь 
дети идут в сад, в школу, —  про-
должают информировать власти 
горожане.

ОТВРАТИТЕЛЬНО СЛОЖНАЯ 
БЮРОКРАТИЯ

А  меж тем спил дерева —  
сложная бюрократическая про-
цедура, как оказалось. Есть 
специальная комиссия. Специа-
листы выезжают на места и чуть 
ли не под микроскопом изучают 
каждое насаждение. Затем ко-
миссия обсуждает, что пилить 
полностью, а  где достаточно 
просто удалить сухие ветки.

И  что-то вот хочется сказать, 
что уважаемая комиссия  где-то, 
видимо, не дорабатывает, раз 
пропускает мимо глаз опасные 
деревья У ДЕТСКОГО САДА.

И так у нас во всем. Пока не 
пнешь, не нажалуешься, не нач-
нешь писать километровые со-
общения в  социальных сетях, 
никто не шевелится.

Такое ощущение, что чинов-
ники наши тотально обленились. 
И работу свою выполнять начи-
нают только тогда, когда видят 
волну возмущения. Или когда 
уже слишком поздно.

Эта история не о чудовищных 
совпадениях. А о безответствен-
ности, цинизме, расхолаженно-
сти и индифферентности.

А детям мы желаем скорейше-
го выздоровления. И чтобы у них 
все обязательно было хорошо. 
И чтобы виновные обязательно 
были наказаны.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Пешеходная дорожка в микрорайоне Обнинское опасна для здоровья!

Упавшее у садика дерево убрали после жалоб в соцсетях!

Упавшее дерево у детского сада Аленушка

Руководитель ТЦ «Обними», 
депутат Обнинского городского 
Собрания Альбина Нечитайло.

Василий Рябошапченко и Татьяна Леонова
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ВСЕ, ЧТО ВЫ МОГЛИ ПРОПУСТИТЬ О ЖИЗНИ ОБНИНСКА 
ЗА МИНУВШУЮ НЕДЕЛЮ. СОБРАЛИ ДЛЯ ВАС САМОЕ 

ИНТЕРЕСНОЕ В ЭТОМ БЛОКЕ И РАЗБИЛИ ПО ДНЯМ

Новостной дайджестНовостной дайджест

СУББОТА

ПЯТНИЦА ВОСКРЕСЕНЬЕ
321 МИЛЛИОН ПОЛУЧИТ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ НА 
УВЕЛИЧЕНИЕ ЗАРПЛАТЫ 
МЕДИКОВ

Правительство РФ направи-
ло регионам дополнительные 
средства на поддержку систем 
здравоохранения. 58,5 млрд. 
руб лей выделены из резерв-
ного фонда для 85 регионов. 
Такое распоряжение подписал 
председатель правительства 
Михаил Мишустин. Средства 
пойдут на увеличение зарпла-
ты медиков.

— Важно, чтобы нашим вра-
чам и другому персоналу боль-
ниц и  поликлиник вовремя 
и в полном объеме перечис-
ляли положенные средства. 
Прошу за этим внимательно 
следить в каждом российском 
субъекте, —  сказал Мишустин.

Калужская область получит 
более 321 миллиона руб лей.

ОБНИНСКИМ ВОДИТЕЛЯМ НАЧАЛИ 
ПРИХОДИТЬ ШТРАФЫ ЗА НЕПРИСТЕГНУТЫЙ 
РЕМЕНЬ

Штрафы начали приходить с новых ка-
мер, установленных на Ляшенко, Бори-
соглебской, Беговой. Штраф за ремень 
1000 руб.

Не забываем пристегиваться!

ОБНИНСКИХ УЧИТЕЛЕЙ 
ПРИХОДИТСЯ 
ПЕРЕГРУЖАТЬ

Ситуация  с кадрами 
в  шко лах Калужской 
области изменилась 
в лучшую сторону.

Как прокомментиро-
вал министр образо-
вания и науки региона 
Александр АНИКЕЕВ, 
если по состоянию на 
15 августа у нас в ре-
гионе требовалось 
около 300 учителей, то 
сейчас этот показатель 
снизился примерно 
в  два —  два с  поло-
виной раза. Учителей 
в  школы Калужской 
облас ти прив лека -
ют из соседних реги-
онов с помощью ряда 
программ.

В  Обнинске ситуа-
ция с нехваткой кадров 
улучшается за счет го-
родской программы по 

компенсации выплат за 
поднаем жилья.

— Школы все равно 
работают, они не мо-
гут не реализовывать 
учебный процесс. По-
этому просто пере-
гружают действующих 
учителей, —  сообщи-
ла ES-каналу вице-мэр 
по вопросам образо-
вания Обнинска Татья-
на ВОЛНИСТОВА.

П р о б л е м а  с т о и т 
остро, хотя ее реша-
ют. Мы спросили Алек-

сандра Аникеева, как 
же так, если, с  его 
слов, Калужский пед-
университет ежегодно 
выпускает 250 спе-
циалистов, а  коллед-
жи —  190 педагогов, 
то почему же их не хва-
тает в школах региона? 
Ответ оказался про-
стым: далеко не все из 
них потом трудятся по 
специальности. Многие 
попросту уходят в дру-
гие сферы, потому что 
там выше зарплата.

ШКОЛЬНИК ИЗ БОРОВСКА ВЫИГРАЛ 
МИЛЛИОН, А ИЗ ОБНИНСКА —  200 
ТЫСЯЧ

Ученик 11 класса боровской Но-
осферной школы Дмитрий Матвеев 
в третий раз стал победителем Все-
российского конкурса «Большая пе-
ремена». Он выиграл 1 млн. руб лей. 
А Никита Шикин из Обнинска и Елиза-
вета Скальская из Дзержинского райо-
на получат по 200 тысяч руб лей.

Всего 300 одиннадцатиклассников 
со всей России получат премию в раз-
мере 1 миллиона руб лей. И 300 уче-
ников 8–10-х классов выиграли по 
200 тысяч руб лей. Церемония награж-
дения призеров и победителей прошла 
в лагере «Артек».

«ЗДРАВСТВУЙ, ДОРОГОЙ СОЛДАТ!»: 
ОБНИНСКИЕ ШКОЛЬНИКИ НАПИСАЛИ 
ПИСЬМА БОЙЦАМ СВО

Ученики 1 «А», 1 «В», 3 «А», 3 «В», 3 
«Г» классов школы № 16 написали письма 
участникам СВО.

— Все письма были переданы бойцам 
отдельного добровольческого отряда 
5ZБАРС. Через несколько дней эти письма 
уже читали солдаты, находящиеся на пе-
редовой. Со слов военных, именно детские 
письма —  самое дорогое, что они получа-
ют во время несения службы. Все письма 
наши бойцы бережно хранят в кармане 
у сердца, —  рассказали в школе.

ОБНИНСКИЕ МОРЖИ 
ПРИМУТ УЧАСТИЕ 
В СОРЕВНОВАНИЯХ

Эти спортсмены готовят-
ся сейчас к двум важным 
для них датам. 24 ноября 
в  наукограде состоится 
День моржа, а 26 ноября —  
открытие сезона зимнего 
плавания.

Как рассказал предсе-
датель клуба закаливания 
«Обнинские моржи» име-
ни Е. Ворожейкина Вале-
рий Астахов, в этом году 
праздник будет особенным. 
Приедут гости, состоит-
ся не только традицион-
ный заплыв, но и пройдут 
спортивные соревнова-
ния. А связано это с тем, 
что в Калужской области 
 наконец-то создана Феде-
рация зимнего плавания.

РОСАТОМ СТРОИТ В ОБНИНСКЕ КРУПНЕЙШИЙ 
В ЕВРОПЕ ЗАВОД ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
РАДИОФАРМПРЕПАРАТОВ

Уже в 2025 году на родине первой в мире 
АЭС на 21 технологической линии начнется 
выпуск радиофармпродукции для диагности-
ки и терапии широкого спектра социально 
значимых заболеваний, включая неопера-
бельных метастатических форм рака.

Завод построят в соответствии с мировым 
стандартом GMP, что является гарантией ка-
чества, безопасности производства и приме-
нения лекарственных форм.
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ОТ ВНУКОВО ДО ОБНИНСКА ПРОЛОЖИЛИ МЕТРО
Дмитрий Осипенко проложил ветку в трех-

мерном транспортном симуляторе Trainz 
Railroad Simulator 2012. Секретное метро Об-
нинска (Метро D40) ведет от станции «Внуко-
во-3» и имеет стратегическое значение, а его 
система —  однопутная. Геймер также разра-
ботал ж/д станцию «Обнинское».

Раньше первый наукоград появил -
ся в  Minecraft. Обнинец Ярослав Авил-
к ин  п е р е н е с  в   иг ру  улиц ы г ор о д а 
с достопримечательностями.

ОБНИНСКИЙ СТУДЕНТ ПОЛУЧИЛ МИЛЛИОН 
РУБЛЕЙ НА СОЗДАНИЕ ПРИЛОЖЕНИЯ ДЛЯ 
ИЗУЧЕНИЯ ИН. ЯЗА

Студент обнинского филиала МИФИ Сте-
пан Соловей вошел в 1000 победителей 
федерального конкурса «Студенческий 
стартап». Он победил с проектом приложе-
ния для изучения иностранных языков, учтя 
все недостатки аналогичных платформ. На 

Федеральный грант в размере 1 миллиона 
руб лей он сможет реализовать задумку. Об 
этом в Телеграм рассказал губернатор Ка-
лужской области Владислав ШАПША.

Как добавил глава региона, кроме того 
Степан вместе с обнинской IT-компанией 
и белгородскими коллегами работают над 
созданием локатора на базе беспилотника. 
Прибор будет полезен в разных отраслях, 
а также при разминировании полей в зоне 
СВО.

Губернатор пояснил, что конкурс «Студен-
ческий стартап» проводится при поддерж-
ке министерства образования и науки РФ 
и Фонда содействия инновациям. Конкурс 
стимулирует высшие учебные заведения 
и их студентов на создание собственных на-
укоемких технологий, а Россию двигает к до-
стижению технологического суверенитета.

Напомним, что недавно ученик 11 клас-
са боровской Ноосферной школы Дмитрий 
Матвеев в третий раз стал победителем Все-
российского конкурса «Большая перемена», 
выиграв премию также в 1 миллион руб лей. 
А Никита Шикин из Обнинска и Елизавета 
Скальская из Дзержинского района полу-
чат по 200 тысяч руб лей.

В ОБНИНСКЕ РАСТЕТ ЧИСЛО 
ЗАБОЛЕВШИХ КОВИДОМ

- 54 обнинца заболели ко-
видом, и  это рост заболе-
ваемости —  по сравнению 
с  предыд ущим периодом 
было 33 заболевших, —  рас-
сказал главный санитар-
ный врач Обнинска Владимир 
Марков и  призвал горожан 
вакцинироваться.
КАЛУЖСКИЕ ДИАБЕТИКИ 
ЖАЛУЮТСЯ НА ПРОБЛЕМЫ 
С ПОЛУЧЕНИЕМ БЕСПЛАТНЫХ 
ЛЕКАРСТВ

Уже две недели льготникам 
в аптеках не выдают препарат 
«Форсига». Препарат довольно 
дорогой, упаковка из 30 табле-
ток стоит почти 2500 руб лей.

— Сейчас препарат «Фор-
сига» находится в закупке. По 
срокам, к сожалению, не сори-
ентируем. После поступления 
препарата на аптечный склад, 
он будет сразу же направ-
лен в аптеку для обеспечения 
льготных рецептов, —  сообща-
ет министерство здравоохра-
нения Калужской области.

Пациентам советуют обра-
щаться к лечащему врачу за 
корректировкой лечения.

КАК СНИЗИТЬ РИСК ДТП, РАССКАЗАЛИ ЧЛЕНАМ КЛУБА 
СКАНДИНАВСКОЙ ХОДЬБЫ

Очередное мероприятие на тему профилактики престу-
плений и правонарушений состоялось в Городском парке 
Обнинска.

Участниками клуба скандинавской ходьбы после спортив-
ных занятий пообщались с инспектором по безопасности до-
рожного движения ОМВД России по г. Обнинску Натальей 
ХОЛОСТЕНКО и председателем Общественного совета Любо-
вью Постниковой.

Основной темой стала безопасность дорожного движения. 
Наталья Холостенко обратила внимание пенсионеров на то, 
что следует проявлять особую бдительность и внимание во 
дворах, где припаркован транспорт, напомнила, что следует 
пристегиваться в салоне автомобиля. Также рекомендова-
ла пожилым женщинам рассказать своим внукам о том, как 
правильно переходить дорогу, в том числе с велосипедами 
и самокатами.

Любовь Постникова рекомендовала участникам дорожно-
го движения неукоснительно соблюдать ПДД и быть зако-
нопослушными пешеходами и пассажирами. Только строго 
соблюдая Правила дорожного движения, можно снизить риск 
совершения ДТП, сохранив свое здоровье и жизнь.

 ЧЕТВЕРГ

ВТОРНИКПОНЕДЕЛЬНИК

СРЕДА

ОБНИНСКИЙ БОРЩЕВИК 
ПРЕВРАТИЛИ В АНОД ДЛЯ 
НАТРИЙ-ИОННОЙ БАТАРЕЙКИ

Ученые уже давно ищут 
замену литию, который ши-
роко используется в  бата-
рейках. Один из вариантов 
альтернативы —  натрий.

— Он существенно де-
шевле лития и широко рас-
пр о с т р ан е н ,  —  г о в ор и т 
профессор «Сколтеха» Евге-
ний Антипов.

Однако для натрий- ионных 
аккумуляторов, если точ-
нее —  для анода требуется 
твердый углерод. Так в МГУ 
и «Сколтехе» пришли к идее 
добывать твердый углерод 
из растительного материа-
ла —  борщевика. Таким обра-
зом, ученые, как они говорят, 
убивают двух зайцев сра-
зу —  утилизируют борще-
вик и получают необходимый 
материал.

Кстати, часть борщевика 
была собрана в окрестностях 
Обнинска, а  что еще инте-
ресно —  соавтором научной 
статьи об использовании сор-
няка в  качестве материала 
для получения твердого угле-
рода, выступила жительница 
Обнинска Яна Султанова.

ЛУЧШИЕ УБЕЖИЩА ВМЕСТИМОСТЬЮ СВЫШЕ 
600 ЧЕЛОВЕК НАХОДЯТСЯ В ОБНИНСКЕ

Убежища АО «ОНПП «Технология» име-
ни А. Г. Ромашина», АО «Тайфун» победи-
ли в смотре- конкурсе на звание «Лучшее 
содержание защитных сооружений граж-
данской обороны в  Калужской области 
в 2022 году» от регионального ГУ МЧС Рос-
сии. Третье место в этой категории у ОА 
«КНИИРТИ» в Жукове.

Лучшие убежища вместимостью до 150 
человек —  два места за филиалом ОАО 
«РЖД», третье —  ФГКУ комбинат «Речной» 
Росрезерва.

Лучшие от 150 до 600 человек —  у «Ка-
лугаоблводоканала», а  также отмечены 
ПАО «Приборный завод «Сигнал» и «Ка-
лужского УПХГ» филиала ООО «Газпром 
ПХГ».

ОБНИНСКАЯ РЕЦИДИВИСТКА ОБОКРАЛА 
КБ № 8

Ранее судимая 36-летняя женщина 
в сентябре прошлого года похитила но-
утбук в кабинете СКТ. Стоимость всего 
то 5 087 руб лей, но сам факт… Когда ее 
нашли, то она вернула технику пред-
ставителю Клинической больницы.

Кроме того, за три месяца до этого 
она взяла в микрокредитной органи-
зации займ в 3 000 руб лей по ложным 
сведениям о своем трудоустройстве, 
месте работы и размере дохода. День-
ги она, конечно же, не вернула.

Суд назначил женщине 2 года прину-
дительных работ с удержанием из зар-
платы 15% в доход государства.

ВИКТОР САМАРДАК ОСТАЛСЯ РАБОТАТЬ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Стало известно, что бывший заведу-
ющий обнинским родильным отделени-
ем КБ № 8 Виктор Самардак вышел на 
работу в Калужский городской родиль-
ный дом.

По неофициальной информации из 
КБ № 8, его увольнение было связа-
но с  некоторыми «юридическими» 
аспектами. Хотя никто не оспаривает 
его высокий профессионализм медика. 
Виктор Самардак долго выбирал между 
Калугой и Наро- Фоминском и  все-таки 
остался в нашем регионе.

К СПЕЦИАЛИСТАМ КБ № 8 МОЖНО ЗАПИСАТЬСЯ 
ЧЕРЕЗ КОЛЛ-ЦЕНТР

Заместитель директора по инновациям и развитию медицин-
ской деятельности КБ № 8 Александр ИНДИН рассказал о ра-
боте единого многоканального номера этого медучреждения.

Как он отметил, колл-центр повышает качество обслужива-
ния, сотрудники проходят обучение. Сейчас по бесплатному 
многоканальному номеру: 8 (800) 551–09–62 можно записать-
ся к кардиологу, лору, хирургу, ревматологу, гастроэнтероло-
гу, проктологу, онкологу, окулисту, гематологу, травматологу 
и терапевту. Также возможно вызвать врача на дом, запи-
саться на прием в женскую консультацию и получить спра-
вочную информацию. Помимо общего номера разработано 
добавочное меню для связи со структурными подразделени-
ями больницы.
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ЮРИЙ БАШМЕТ СНОВА В ПЕРВОМ 
НАУКОГРАДЕ.

C 1 по 6  ноября в  Обнинске 
преподаватели Музыкальной 
академии атомных городов под 
художественным руководством 
народного артиста СССР Юрия 
Башмета проведут цикл занятий 
с юными музыкантами. Для ребят 
пройдут мастер- классы и учебные 
занятия по классу скрипки, вио-
лончели, гитары, духовых инстру-
ментов и фортепиано.

Как сообщили организаторы, 
в этом учебном году в Академии 
появилась новая специальность —  
«Оркестр». Занятия проведет ди-
рижер Сибирского юношеского 
оркестра, дирижер Детского ор-

кестра атомных городов Леонид 
Жуковский. Сам маэстро Юрий 
Башмет не только примет уча-
стие в мероприятиях Академии, 
но и проведет творческую встре-
чу с талантливой молодежью и пе-
дагогами музыки.

Работа преподавателей и уче-
ников завершится большим Га-
ла-концертом. Он состоится в это 
воскресенье, 6 ноября, в Обнин-
ском Доме ученых.

«Я  очень рад, что спустя не-
сколько лет, мы снова можем 
вернуться к полноценным «жи-
вым» занятиями в рамках нашей 
Академии. Ведь любому молодо-
му музыканту важно получить не 
только уникальный опыт индиви-
дуальных занятий, пообщаться 

с педагогом, который может под-
сказать  что-то ключевое в его ис-
полнении, но и научиться играть 
в камерном составе и в оркестре. 
Для меня всегда огромная радость 
посещать каждый уголок нашей 
необъятной Родины, где есть та-
лантливые дети», —  сказал Юрий 
Башмет.

Отметим, что проект Музыкаль-
ной академии атомных городов 
реализуется программой «Тер-
ритория культуры Росатома» со-
вместно с  Русским концертным 
агентством в рамках Федерально-
го проекта «Юрий Башмет —  мо-
лодым дарованиям России» при 
поддержке Фонда президентских 
грантов с 2018 года.

Татьяна ПУЛЬНАЯ

6 ноября обнинцев приглашают 6 ноября обнинцев приглашают 
на большой Гала-концерт на большой Гала-концерт 
одаренных детейодаренных детей

РАБОТЫ НАЧНУТСЯ В 2025 ГОДУ.

Федеральную трасса М-3 «Украина» ждет очередная 
реконструкция. Ее расширят до 6 полос движения в 
Калужской и Московской областях с 65-го по 86-й км.

Как сообщает строительно-инвестиционный хол-
динг «Автобан», они заключили контракт на рекон-
струкцию с последующей платной эксплуатацией с КГ 
«Автодор». После работ, которые планируется завер-
шить в декабре 2025 года, 21 км дороги будут соот-
ветствовать технической категории I-Б со скоростным 
режимом до 120 км/ч. Общая стоимость работ соста-
вит порядка 18,3 миллиарда рублей.

Стоит отметить, что в середине сентября зампредсе-
дателя Правительства России Марат Хуснуллин провел 
встречу с губернатором Калужской области Владисла-
вом Шапшой. Они обсудили планы в начале 2025 года 
приступить к модернизации федеральной трассы М-3 
«Украина» в регионе, которая включена во общерос-
сийский пятилетний план дорожного строительства.

«Я думаю, что в начале 2025 года мы приступим к 
работам — найдем возможность опережающего фи-
нансирования, и тогда с учетом того, что участок в 
Московской области уже в работе, время в пути при 
движении по трассе М-3 в скором времени значитель-
но сократится», — подчеркнул тогда вице-премьер.

21 км трассы М-3 21 км трассы М-3 
«Украина» расширят «Украина» расширят 
до 6 полос за 18 до 6 полос за 18 
миллиардов рублеймиллиардов рублей



www.pressaobninsk.ru 2 НОЯБРЯ 2022, СРЕДА / № 42 (854)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 17

В   п о н е д е л ь н и к  в   г о -
р о д с ко м  п абл и ке а д -
министрации Обнинска 
в социальных сетях поя-
вился пост, посвященный 
Дню народного единства. 
Хороший пост, душевный. 
Основной его посыл, что 
Россия —  большая страна 
и объединяет людей раз-
ных национальностей. 
Например, у народов Рос-
сии и Армении есть одна 
общая примета: зачесал-
ся нос —  жди гостей.

Казалось бы, что могло пойти 
не так? Злую шутку сыграли вы-
бранные иллюстрации: две фо-
тографии, на которых мужчина 

и женщина чешут носы. И все 
бы ничего, если бы изображе-
ние нельзя было истолковать 
двояко.

То есть на картинках не со-
всем понятно, то ли люди чешут 
нос, то ли морщатся от непри-
ятного запаха. Эта двусмыс-
ленность и запустила цепную 
реакцию. Обнинцы воспри-
няли изображения как злую 
шутку, ведь последнее время 
город страдает от вони, иду-
щей с очистных, и страдать бу-
дут еще как минимум месяц. 
Воняет, как уверяют в мэрии, 
мертвый ил, сейчас завозят но-
вый, и как только он «освоит-
ся», все прекратится, но на это 
нужно время.

Короче говоря, картинки ста-
ли поводом для читателей па-
блика оставлять комментарии, 
но не по теме поста, а по теме 
фотографии. Жители начали 
стебать власти, говоря, что по-
лучился отличный троллинг са-
мих себя.

Дальше —  больше. Пост ад-
министрации Обнинска рас-
т ащ и ли по  фе д ера ль ным 
пабликам с миллионной ауди-
торией. И теперь Обнинск нача-
ли стебать уже на федеральном 
уровне.

В администрации Обнинска 
сидят пиарщики от Бога, чест-
ное слово. Так прославить го-
род на всю страну, засветиться 
в пабликах- миллионниках и со-
брать тысячи комментариев —  
надо уметь.

Правда, гордиться такой сла-
вой —  весьма сомнительная за-
тея. Сначала первый наукоград 
России засветился в повестке 
фотографией пандуса из шкаф-
ной двери. Теперь вот новый 
мем.

Уважаемые власти, а мы точ-
но именно такую популярность 
хотим? Или вы так по шумок 
осваиваете новую профессию 
контент- мейкеров и планируе-
те в будущем зарабатывать на 
создании мемов?

Как администрация Как администрация 
Обнинска затроллила Обнинска затроллила 
сама себясама себя

ПОСТ МЭРИИ ПРЕВРАТИЛСЯ 
СНАЧАЛА В ГОРОДСКОЙ, А ПОТОМ 
И В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ МЕМ

ХОХМА

Тот самый пандус из шкафной двери
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МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ :
4 ноября 2022 г. Новый СТЕНДАП-КОНЦЕРТ. Стас 

Старовой тов —  «Промежуточные Итоги». Начало в 19.00 
18+

5 ноября 2022 г. Театрально- цирковое представление 
«Чудесное приключение» Начало в 12.00. 0+

9 ноября 2022 г. Мультимедийное шоу классической му-
зыки —  Евгения Зима. «Музыка в темноте». Начало в 19.00. 
6+

11 ноября 2022 г. Народная комедия времён СССР «Не-
замужняя женщина» Начало в 19.00. 12+

12 ноября 2022 г. Алексей Сканави (фортепиано), Юлия 
Куликова (фортепиано) с программой «Карнавал для пиа-
нистов». Начало в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г. Выставка изделий из камня —  «Ма-
гия камня». С 11.00 до 19.00. 12+

18 ноября 2022 г. Концерт —  праздник. Михаил Бублик. 
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г.  Театрально- цирковой спектакль 
«Хаги Ваги на фабрике игрушек» Начало в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г.  Корона Русского Балета. Балет-сказка 
«Белоснежка и 7 гномов» Начало в 16.00. 0+

АФИША

МУНИЦИПАЛЬНОЕ БЮДЖЕТНОЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ ГОРОДСКОЙ 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
6 ноября в 18.00 Братья Сафроновы представляют 

иллюзионное шоу «Супер Магия» 2022! 6+
10–12 ноября приглашаем на VIII Всероссийский 

фестиваль- конкурс народной музыки «Играй, ро-
жок!». Вход свободный. 0+

18 ноября в 19:00 юбилейный концерт группы 
«Кипелов». 12+

19 ноября в 18:00 Вокальный проект «Новые го-
лоса» —  Павел Иванов, Игорь Милюков, Иван Вику-
лов —  с программой «Песни трёх сердец».6+

23 ноября в 19:00 Литературно- музыкальная по-
становка по драме А. С. Пушкина «Борис Годунов». 
В программе принимают участие: н. а.России Евге-
ний Князев и симфонический оркестр им. С. Рихтера, 
главный дирижёр Алексей Лаврентьев. 12+

27 ноября в 18:00 спектакль «Мастер и Маргари-
та». В роли Воланда Виктор Логинов.12+

4 декабря в 19.00 SHAMAN. 6+
7 декабря в 19:00 Новое рок-шоу CONCORD 

ORCHESTRA «Рождение мира».6+
12 декабря в 19:00 Творческий вечер Фёдора До-

бронравова. 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Телефоны для справок:  393‑32‑74; 393‑27‑90

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, 
ТЕЛЕФОН 394-99-89;  

ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ  
ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/
МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/ЖУКОВСКОГО 

РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 
8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

Реклама

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР 
МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ СТАРАЯ МЕБЕЛЬ 
(ДИВАНЫ/ШКАФЫ) (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) 
СТАРЫЕ ОКНА СТАРЫЕ ОКНА 
ИНЫЕ ОТХОДЫ ИНЫЕ ОТХОДЫ 
(ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

В строительную В строительную 
компанию требуется компанию требуется 
трактористтракторист
 Полный соц.пакет, 
 бесплатное питание, 
 оформление по ТК
З/плата по результату собеседованияЗ/плата по результату собеседования

Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00
Реклама.

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00 Ре
кл

ам
а
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По вертикали: 

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» 
Требуется 

ДВОРНИК 
Тел.: (39)7–04–41, 
8–910–915–56–06

Предприятию в Об‑
нинске требуется 
КОНТРОЛЕР- 
УЧЕТЧИК с ча‑

стичной работой на 
улице. 

Требования: внима‑
тельность, аккурат‑

ность, стрессоустой‑
чивость, умение 

и желание общаться 
с людьми, началь‑

ные навыки работы 
на компьютере. 

Условия: 5/2 
т. +7 961 006–52–27 
Звонить в будние 
дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму 
КВАРТИРУ 
89263530299

С победой в конкурсе от "Теди" поздравляем на-
шего постоянного читателя Владимира Иванова! 
Сок он обязательно отдаст своим внучкам-школь-
ницам и будет снова принимать участие в конкурсе

ОВЕН (21.03–20.04).

У вас всё получается, однако постарай-
тесь не зазнаться и не начать хвастать-
ся. Так вы вспугнете удачу. В работе 

желательно избегать самоуверенности, осо-
бенно в рискованных предприятиях. Вам не-
обходимо трезво и расчетливо построить 
грамотный план действий, который будет 
способствовать продвижению по карьерной 
лестнице и улучшению вашего материально-
го положения. Благоприятный день —  втор-
ник, неблагоприятный день —  пятница.  

ТЕ ЛЕЦ (21.04–21.05).

 
Неудержимое стремление вперед 
позволит вам смести на своем пути 
все преграды. Старайтесь сохранять 

хорошие отношения с начальством. Будь-
те корректны в формулировках. Возникает 
риск не заметить близких людей, которым 
нужны ваши внимание и помощь. Благо-
приятный день — среда, неблагоприятный 
день —  понедельник.  

БЛИЗНЕЦЫ (22.05–21.06).

 
Пришло время двигаться вперед, к но-
вому и весьма интересному. Благо-
приятный период для смены работы. 

Есть вероятность появления влиятельно-
го покровителя или спонсора. В выходные 
могут произойти приятные события с ва-
шими детьми или родителями. Благопри-
ятный день — пятница, неблагоприятный 
день —  среда.  

РАК (22.06–23.07).

Вас подхватит ветер перемен. Он 
будет подталкивать вас к свер-
шениям в самых разных сферах 

жизни. Одной из важных задач будет сосре-
доточиться и успеть быть на месте в нужное 
время. В выходные не подпускайте к себе 
лень, какие бы сладкие слова она не нашеп-
тывала вам на ухо. Благоприятный день —  
четверг, неблагоприятный день —  пятница.  

ЛЕВ (24.07–23.08).

 
Прислушайтесь к своей интуиции и за-
нимайтесь только теми проблемами, 
на необходимость решения которых 

она укажет. Постарайтесь не доводить до 
ссор ваши отношения с близкими людьми. 
Благоприятный день — среда, неблагопри-
ятный день —  понедельник.  

ДЕВА (24.08–23.09).

 
е все желаемое реализуется, но не 

стоит впадать от этого в отчаяние, де-
прессия не помощник в делах. Спо-

койствие и рассудительность помогут 
справиться со всеми проблемами. Находите 
в любой ситуации положительные моменты, 
радуйтесь тому, что происходит, и вы даже 
не заметите, как жизнь покажет вам светлую 
сторону. Благоприятный день — вторник, 
неблагоприятный день —  четверг.  

ВЕСЫ (24.09–23.10).

При желании будет возможность 
многого достичь и получить массу 
впечатлений. Дела имеют большую ве-

роятность успешно подойти к завершению. 
Проявляйте настойчивость при отстаивании 
своих интересов. Выходные обещают быть 
спокойными, что позволит вам слегка рас-
слабиться. Благоприятный день —  среда, 
неблагоприятный день —  вторник.  

СКОРПИОН (24.10–22.11).

Берите на себя нагрузку, которая соот-
носится с вашими возможностями. Ве-
роятно предложение, которое откроет 

перед вами новые возможности. Однако 
в выходные лучше ограничиться мелки-
ми текущими делами и не замахиваться на 
большее. Благоприятный день —  понедель-
ник, неблагоприятный день —  пятница.  

СТРЕ ЛЕЦ (23.11–21.12).

Вам придется приложить немало уси-
лий, чтобы удержать ситуацию под 
контролем. Всему виной будет из-

лишняя эмоциональность. На выходные не 
стоит планировать ничего серьезного, луч-
ше развлекитесь, это отличное время для 
встречи с друзьями. Благоприятный день —  
среда, неблагоприятный день —  пятница. 

КОЗЕРОГ (22.12–20.01).

Вам стоит воплотить в жизнь свои 
сокровенные планы и замыслы. По-
старайтесь не принимать скоропали-

тельных решений: выделите себе время для 
размышления и обдумывания. В выходные 
не стоит создавать конфликтных ситуаций: 
избегайте споров на любую серьезную тему. 
Благоприятный день —  пятница, неблаго-
приятный день —  среда.  

ВОДОЛЕЙ (21.01–19.02).

Не обращайте внимания на некоторые 
странности в поведении ваших знако-
мых. Вы тоже не всегда поступаете ло-

гично. Если у вас не лежит душа к  какому-то 
человеку или работе, не стоит терять на них 
время. Благоприятный день —  четверг, не-
благоприятный день —  вторник.  

РЫБЫ (20.02–20.03).

Сохраняйте свои идеи и планы в тай-
не, чтобы они реализовались. На 
работе постарайтесь проявлять ди-

пломатичность и спокойствие. Желатель-
но равномерно чередовать работу и отдых. 
В выходные прислушивайтесь к себе и по-
старайтесь избегать любых ситуаций, 
которые кажутся вам сомнительными. Бла-
гоприятный день —  среда, неблагоприят-
ный день —  понедельник.

ВОПРОСЫ № 42:
1. На какую сумму провел тендеров МПКХ 

в 2021 году?
2. Кто такой Виталий Авдеев?

3. Как зовут руководителя ТИЦ «Калужский 
край»?

4. Как расшифровывается «хакатон»?
5. Как зовут министра строительства 

и жилищно- коммунального хозяйства Калужской 
области?

По горизонтали: 3. Творог для ва-
трушки и рыба для расстегая 7. Мужское 
имя 9. Мех для кучерявой шубы 10. Сда-
ча после деления 11. Искры шампанского 
13. Головоруб при гильотине 14. Денежная 
единица Грузии 18. Наука о питании рас-
тений, применении удобрений 19. Какое 
наслаждение испытывают, сладко потя-
гиваясь в кровати? 20. Начинатель, лидер 
21. Посудина, в которой чай не остывает 
22. Продуктовая сетка 23. Единственный 
его недостаток —  отсутствие недостатков

По вертикали: 1. «Крымский анчоус» 2. 
Горный массив, где Маша Распутина меч-
тает гулять в чём мать родила 4. Водка из 
сока пальмы 5. Финский водопад 6. Балет-
ный термин 8. Машина, легенда американ-
ского автопрома 9. Тригонометрическая 
функция 12. Космический статус Сатурна 
13. Городская околица 15. Автор детекти-
вов, придумавшая Лампу Романову, Дашу 
Васильеву и Виолу Тараканову 16. Автор 
картины «Девочка на шаре» 17. Головной 
убор пионера 20. Женское имя

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

 Электромонтер по обслуживанию электроустановок
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
III группа по электобезопасности;
стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

 Ведущий юрисконсульт
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
образование: высшее профессиональное;
знание ПК, интернет, Microsoft Office.
Опыт работы от 2 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Главный бухгалтер
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
высш е е профе ссиона ль ное о бра зов ание по 
специальности;
опыт работы в сфере ЖКХ;
опыт работы главным бухгалтером от 5 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Документовед
Заработная плата: по результатам собеседования.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

Контакты: МП «УЖКХ» Адрес: г. Обнинск, ул. Любого 
д. 10
Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. Отдел кадров».
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Ответы №41:

1. Шестеро; 

2. Руководитель зоозащитного цен-

тра «Новый Ковчег»; 

3. От 3200 до 5900; 

4. 215 километров; 

5. Алексей Исаев.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ ПРИЗ 

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru


